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Invita CME Tepic a 
ciudadanos a participar 
como funcionarios de casilla 

a20

Protestan en 
sede del PRI 
en Tecuala 
seguidores de 
Martín Medina 

Renuncia Ávila 
Camacho a los 
juegos florales 
de Santiago

Naranjo se reúne con líderes 
panistas para “amarrar” pluris 

a3

Arranca Roberto 
Sandoval 

reconstrucción 
del Infonavit 
Los Fresnos 

*Vela por sus intereses 
muy personales y de 
familia, deja entrever 
que Águeda Galicia y 
Libertado Montenegro 
están con ellos, pero no 
se atreve a afirmarlo, 
aunque él mismo no se 
lo creyó.
*Dijo que en su partido 
el PRD prevalece la 
democracia, la honestidad 
y transparencia

Amado Rubio 
repara puente 
peatonal en 
colonias Peñita 
y Corralón a3
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Por Lupepera, 
la más lépera   

¿ANÁLISIS POLÍTICO O CRÍTICA DESTRUCTIVA?
Hay que darle gusto al gusto, antes de que se acabe el mundo en 2012  
Por Lupépera la mas lépera 

(y cabrona…)

En el proceso electoral  2014 
que se desarrolla en NAYARIT, 
la famosa unidad priista de la 
que tanto se hablaba durante 
las precampañas políticas 
quedará totalmente pulverizada 
en varios de los municipios de la 
entidad y la causa es que todos 
aquellos aspirantes tricolores 
que sudaron la camiseta y que 
hasta sacaron la chequera al 
organizar eventos por tal que su 
partido los tomara en cuenta con 
una candidatura a presidente 
municipal, diputado o por lo 
menos de regidor, de plano ni 
los pelaron en la sede estatal 
priista y este desdén sí que caló 
hondo y profundo en la dignidad 
de quienes durante varios años 
han hecho talacha partidista, 
pero que esta vez no les valió, 
ya que no fueron tomados en 
cuenta y por si fuera poco, y 
para que entiendan que el dedo 
es el que manda,  aquellos que 
ni siquiera se preocuparon por 
hacerse promoción entre la 
militancia, fueron los agraciados 
con las candidaturas. 

Precisamente uno de estos 
precandidatos que gastaron un 
buen billete durante el proceso 
de precampañas tenemos en 
ACAPONETA al empresario 
“Beito” Arellano Núñez, quien 
al menos en veinte eventos 
proselitistas que realizó invitó la cerveza y el 
puerquito horneado como se acostumbra por 
aquellos rumbos y la verdad, la gente le estaba 
respondiendo, pues como estas agradables 
invitaciones que en TEPIC no recuerdo una de 
algún aspirante por que todos están saliendo 
muy marros, pues el “Beito” reunía bastante 
concurrencia y las muestras de apoyo para 
que fuera presidente municipal o diputado 
eran unánimes. 

Tan solo les comento que en uno de sus 
últimos eventos proselitistas logró reunir a 
23 comisariados ejidales, sin contar a los 

comerciantes, campesinos, 
hombres y mujeres del 
municipio que hicieron de 
este evento uno de los 
más grandes y concurridos 
o rgan izados  po r  un 
precandidato, pero que 
de nada le valió tanto gasto 
y tanto apoyo ciudadano al 
“Beito”, quien no contó con la 
bendición de quienes dirigen 
la política en el estado y 
por lo tanto se quedó en 
el camino, mientras que 
el “Malaco”, comerciante 
de la cabecera municipal, 
sin despeinarse y aún sin 
gastar un centavo fue el 
que se llevó la candidatura 
a la presidencia municipal 
de ACAPONETA. 

Ahora se dice en la 
ciudad de las Gardenias, 
que toda aquella gente 
que acudía a los eventos 
organizados por el Beito, 
buscará otras alternativas 
políticas y otros partidos a 
quienes dar el voto, y todo 
por que a su candidato no 
le dieron nada, al menos 
dicen, si le hubieran ofrecido 
la candidatura a diputado 
seguirían apoyando a los 
candidatos del tricolor pero 
no fue así, y ahora lo que 
habrá en ACAPONETA será 

voto pero de castigo. 

También en el municipio de TECUALA el 
dedo maligno hizo de las suyas, toda vez que 
quien era considerado el precandidato mas 
posesionado para lograr la candidatura del PRI 
a la presidencia municipal por el gran poder de 
convocatoria que mostraba, se quedó vestido 
y alborotado, y nos referimos al afamado 
“Titiyo” líder de los productores de sorgo en 
el municipio, quien hizo un tremendo coraje 
junto con sus seguidores al enterarse que el 
candidato sería su “carga maletas” y ha sido 
tal el coraje que los sorgueros le solicitan 

Ante la apatía de miles de ciudadanos que 
actualmente no creen en los políticos chafas y 
sus falsas promesas, a los candidatos no les 
queda alternativa más que echarse porras solos, 
y tratar de llenar los espacios para la foto con 
la gentes que traen de empleados, tanto de 
choferes, promotores del voto, mandaderos, 
de sonido y cargadores, que al menos tienen 
una chamba por dos o tres meses.

En ocasiones se maneja fotografías o 
tomas que en poco contribuyen a la realidad, 
se aprecian eventos de cien o doscientos 
ciudadanos presentes en los eventos, pero en 
realidad siempre es la mitad de los asistentes 
vecinos de tal o cual asentamientos, el resto 
van acompañando a los candidatos a diversos 
puestos de elección popular, más cuando se 
trata de lugares en que los comités de acción 
ciudadana se manejan por tal o cual instituto 
político.

Estoy seguro que si alguno de los que andan 
de candidatos acuden sin tanta algarabía, 
alboroto y ruido por cualquier calle de Tepic, 
claro, y caminan en una colonia popular nadie 
los pelaría, pues a pesar que varios ya fueron 
representantes populares, otros lo son o buscan 
serlo, la verdad es que no tienen el mínimo 
de sensibilidad de llegar a los barrios bajos y 
mugrientos, en que a la gente todo le falta y 
nada les resuelven, pero les avientan rollos y 
toneladas de saliva que nada cuestan.

Es normal en cada proceso electoral observar 
la efervescencia política desde antes de la 

elección, pero en estos momentos en Tepic y el 
resto de los municipios hay apatía ciudadana, 
pues es lo mismo Juana que Chana, al menos 
en Nayarit el pueblo ha seguido igual, la 
ausencia de empresas, necesidad de fuentes 
de empleo, necesidades en servicios públicos, 
todos llegan a lo mismo, a enriquecerse bajos 
las sombra del poder, aunque en el caso del 
actual mandatario pudiese haber una excepción, 
se observa desarrollo y mejor infraestructura 
en varios municipios.

Aunado, que haya sido como haya sido, le 
entró al asunto de la seguridad y regresó la 
tranquilidad que estaba perdida.

Retomando el tema de las -porras en los 
candidatos-, éstos deben poner los pies sobre 
la tierra, y dejar de engañar al electorado, 
vale más hablar con la verdad, hacer una sola 
propuesta que sea real y posible, y no decenas 
y hasta firmadas ante notario, y finalmente 
no pueden cumplir, pues ni que tuvieran una 
-bola mágica-, para cambiar y transformar 
un municipio que en varias generaciones ha 
estado en la miseria.

En torno al mismo tema de la elección del  
6 el julio, y como una muestra que a la gente 
le importa un cacahuate el proceso electoral, 
fueron las cuatro mil credenciales de elector 
no recogidas puntualmente, lo que significa 
que no cumplirán con su deber cívico; aunque 
cuando se quiere se puede, dado que nadie 
confía en las instituciones electorales, que hace 
meses cambiaron de denominación ahora es 
INE, que es más pan con lo mismo.

¡¡SE ECHAN PORRAS SOLOS TODOS LOS 
PRE- CANDIDATOS !!

Se acaba la unidad priista, militantes resentidos en Tecuala y 
Acaponeta darán voto de castigo.

Nayarit Plural
Por Fernando Gutiérrez Meza

Visión PolíticaVisión Política
Por: Edmundo Virgen

que busque la candidatura por la alianza de 
facto por que su triunfo es un hecho debido 
a que es uno de los dirigentes campesinos 
que en el municipio de TECUALA que tienen 
gran poder de convocatoria. 

Pero a pesar de su coraje, el “Titiyo” mantiene 
la concentración y no le disgusta la idea de 
ser candidato por la alianza de facto, solo 

que no le tiene nada de confianza al vende 
candidaturas de Acosta Naranjo, quien tiene 
una bien ganada fama de vender a cuantos 
candidatos se le pongan como puercos flacos. 
Así están las cosas en el norte del estado, las 
aguas están muy revueltas y la famosa unidad 
priista de la que tanto se habla se desquebraja 
y lo mismo ocurre en otros municipios de los 
que luego hablaremos.

*Nadie los pela, tienen que tomarse la foto con los empleados 
y choferes que traen para llenar los espacios    
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Naranjo se reúne con panistas para 
poner condiciones y acomodar las pluris 

*Vela por sus intereses muy personales y de familia, deja entrever 
que Águeda Galicia y Libertado Montenegro, están con ellos, pero 

no se atreve a afirmarlo, aunque él mismo no se lo creyó.
*Dijo que en su partido el PRD prevalece la democracia, la 

honestidad y transparencia

Universia, es la red de 
universidades más importante 
del mundo al agrupar a mil 240 
universidades de 23 países, 
representando a un total de 
14.3 millones de alumnos 
y profesores. Para este III 
Encuentro Internacional, se 
espera la asistencia de mil 
100 universidades de 46 
países, provenientes no sólo 
de Iberoamérica, sino también de 
Europa, Estados Unidos, Rusia, 
Asia y Oceanía.

Juan López Salazar, rector de la 
Universidad Autónoma de Nayarit 
(UAN) formará parte de la delegación 
de Rectores de México que asistirán 
al III Encuentro Internacional de 
Rectores de Universia, el cual se 
llevará a cabo en Río de Janeiro, 
Brasil los días 28 y 29 de julio de 
2014, bajo el lema “La Universidad 
del siglo XXI: una reflexión desde 
Iberoamérica”.

En este Encuentro se debatirán 
temas como: “La universidad 
comprometida: La dimensión social 
de la universidad”; “La universidad 
sin fronteras: La movil idad e 
internacionalización de la universidad”; 
“La universidad formadora: La 
calidad docente y la renovación de la 
enseñanza”, entre otros tópicos.

Lo anterior, con el objetivo 
esencial de obtener conclusiones 
y contenidos relevantes que ayuden 

en el desarrollo de una enseñanza de 
calidad, e igualmente se adapte a las 
necesidades de la sociedad moderna 
y a las empresas que invierten en 
ella, así como la proyección de la 
Universidad iberoamericana en el 
contexto mundial.

Cabe destacar, que en 2005 
se celebró la primera edición del 
Encuentro en Sevilla, España con 
la asistencia de 500 rectores y 
cinco años después tuvo lugar el II 
Encuentro en Guadalajara, México, 
donde participaron 900 rectores y 
representantes de universidades 
iberoamericanas.

Sin duda este tipo de actividades 
en las que participará el rector Juan 
López, son producto del compromiso 
que realizó desde hace varios 
años en su plan de trabajo, donde 
puntualiza que la máxima casa de 
estudios nayarita está enfocada en 
avanzar hacia la internacionalización, 
buscando siempre el beneficio de 
los estudiantes y la sociedad a la 
que sirve.

Por: MARIO  LUNA 

El Secretario General del Comité 
Ejecutivo Nacional del Partido de la 
Revolución Democrática, Guadalupe 
Acosta Naranjo, en una reunión muy 
calladita y en lo “oscurito” con la 
dirigencia estatal del PAN junto con 
el coordinador de la bancada de este 
partido en el congreso, dijo que dicho 
encuentro, se debe para poner orden 
y sobre todo las condiciones para este 
proceso electoral.

Estimó que existe esfuerzo y 
gran ambiente para salir adelante y 
triunfadores, por lo que hay que detallar 
las estrategias a seguir, por lo que 
descarta que no haya condiciones que 

malogren esta intención de alianza de 
ambiciones e intereses particulares.

Por lo que ante esta pregunta, prefirió 
decir que no sabe que haya condiciones 
que rompan con la alianza del PANAL 
y Verde Ecologista con el PRI, ya que 
en el camino del PRD-PAN, todo está 
muy limpiecito y que además está 
convencido de que triunfarán.

Al preguntarle sobre si este quebrante 
pudiera darse por la distribución de 
las candidaturas plurinominales, dijo 
que no, ya que estas cada partido las 
tendrá que registrar y proponer, por 
lo que las que son para el PAN, serán 
para ellos y las que son para el PRD 
serán para nosotros dijo.

En este encuentro en un restaurante 
ubicado en un hotel de frente de 

Palacio de gobierno, en donde 
estuvieron presentes, Guadalupe 
Acosta Naranjo, su esposa Sonia 
Ibarra, Ramón Cambero Pérez, 
dirigente con licencia del PAN estatal 
y el coordinador de los diputados 
panistas, Rafael  Valenzuela 
Armas.

Y es que para Acosta Naranjo, 
el que si tiene graves problemas 

Juan López estará presente en III encuentro 
de Universia en Río de Janeiro, Brasil   

En el Consejo Municipal Electoral 
de Tepic, el pasado 9 de mayo se llevó 
a cabo la Cuarta Sesión Ordinaria, 
donde se tocaron varios puntos, como 
lo fue el último sorteo para cubrir los 
cargos vacantes de las mesas directivas 
de casilla, así lo dio a conocer el 
Consejero Presidente, Licenciado 
Ramiro Antonio Martínez Ortiz.

Al arranque de las actividades 

de esta Sesión, con el pase de 
lista correspondiente,se declaró 
quórum legal por parte del Secretario, 
licenciado Rafael Lomelí, a la vez que 
el Consejero Presidente tomóprotesta 
a los representantes de los partidos 
políticos que acudieron por primera 
vez: por el Partido Acción Nacional, 
Germán Enrique Macedo, y por el 
Partido del Trabajo, Reyna Anahí 

Rodríguez Flores; de ahí, se procedió 
a la aprobación del orden del día y 
posteriormente, dispensar la lectura 
y aprobar el acta correspondiente a 
la sesión anterior.

En el cuarto punto del orden del día, 
el licenciado Martínez Ortizprocedió 
a presentarsu informe, en donde 
comentó que desde el 16 de abril, 
personal técnico-operativo del Consejo 
Municipal Electoral de Tepic inició 
la capacitación a los 2 mil 959 
ciudadanos que aceptaron participar 
como funcionarios de casilla, llevando 
hasta el momento un avance del 
70.59 por ciento; asimismo, avisó a 
representantes de partidos políticos 
y consejeros ciudadanos, que según 
se enuncia en el artículo 125 de la 
Ley Electoral del Estado de Nayarit 
el plazo para registrar candidatos 
a integrar los Ayuntamientos, es 
del 20 al 24 de mayo en el caso de 

mayoría relativa, y del 25 al 27 del 
mismo mes para los de representación 
proporcional, mejor conocidos como 
plurinominales.

Agregó que tanto el día 24 como 
el 27 de mayo, el Consejo Municipal 
Electoral de Tepic estará en guardia 
hasta las 24 horas para recibir la 
documentación de todos aquellos 
que deseen ocupar las candidaturas a 
Regidor y la fórmula Alcalde-Síndico 
en esta capital. 

Para desahogar el quinto punto 
del orden del día, consistente en el 
último sorteo para cubrir los cargos 
vacantes de las mesas directivas de 
casilla, se procedió a realizarlo para 

notificar a más ciudadanos insaculados 
y de esta forma completar el número 
de funcionarios de casilla requeridos 
para la elección del domingo 6 de 
julio, por lo que el acuerdo tomado 
en dicha sesión a este respecto, fue 
aprobado por unanimidad de votos 
y por voz de los representantes de 
los partidos.

Finalmente, el Consejero Presidente 
Ramiro Antonio Martínez tomó protesta 
al personal técnico-operativo que 
recientemente causó alta, y exhortó 
nuevamente a los ciudadanos 
notificados como funcionarios de 
casilla a que acepten participar, ya que 
integrar una mesa directiva de casilla 
es un orgullo y una distinción.

Invita CME Tepic a ciudadanos a 
participar como funcionarios de casilla

es el PRI, en cuanto a la repartición 
de las candidaturas plurinominales, ya 
que estás serán en un solo registro, 
mientras que en la alianza de facto 
de la oposición, se lleva un registro 
por separado.

Dijo que ellos tienen un proceso 
interno hasta este 17 de mayo, y un día 
después se tendrá un consejo estatal 
para validar los resultados electorales, 
por lo que el 21 ya se tendrán los 
candidatos definitivos.

Y presumiendo honestidad y 
transparencia, dijo que en estos partidos 
no habrá “dedocracia”, agregó que esa 
dedocracia que impera en el PRI, le 
ayudará a la oposición a triunfar en estos 
comicios, al grado de que dejó al aire, 
la posibilidad de que Águeda Galicia 
como el mismo Liberato Montenegro, 
dirigentes del SUTSEM y Magisterio, 
respectivamente, se estarían uniendo 
a ellos, aunque cuando se le quiso 
que afirmara o asegurara lo anterior, 
solo esquivó el cuestionamiento, 
argumentando que existe un mayúsculo 
miedo de parte de priistas de hacer 
manifiesto su apoyo al PAN-PRD, por 
ser citados a la Fiscalía.

Asimismo, hizo un llamado de 
puertas abiertas para todos aquellos 
renegados e inconformes  del PRI, para 
que se vayan a engrosar las filas del 
PRD, por lo que ahora se convierten 
en cacha basura.
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Que se ponga a trabajar Toño 
Echevarría a favor de Polo: Naranjo  

4

Por Rafael González Castillo 

Por causas desconocidas el 
presidente estatal del PAN con licencia, 
Ramón Cambero Pérez, no pudo dar 
a conocer este martes quiénes son los 
precandidatos que pasaron el examen 
que les hicieron representante del 
Comité Ejecutivo Nacional del Partido. 
El CEN proporcionó las calificaciones 
la tarde noche de este pasado lunes 
12 del presente.

A los aspirantes a los cargos de 
elección popular les urge conocer 

el resultado de la prueba 
porque conforme pasa el 
tiempo se les incrementa 
el estrés.

Los precandidatos de 
Acción Nacional afirman 
que Cambero Pérez se 
comprometió que el próximo 
lunes les dará a conocer los 
nombres de los designados 
para que los reprobados 
se puedan sumar a los 
abanderados.

Por: Martín García Bañuelos 

Tepic.-“Lo mejor que hizo el 
PRI por conducto del gobernador, 
Roberto Sandoval Castañeda, es 
haber puesto a Roy Gómez Olguín 
como precandidato a la presidencia 
municipal de Tepic, ya que con 
ello, le pone más cómodo el triunfo 
electoral al precandidato de la 
Alianza de Facto PRD-PAN por la 
capital del estado al doctor Polo 
Domínguez”, así lo manifestó en 
entrevista el ex diputado federal y 
líder cameral, Guadalupe Acosta 
Naranjo. 

Por lo que abundó, Javier 
Castellón Fonseca podríamos 

decirse que ya es candidato de 
unidad a la alcaldía de Santiago 
Ixcuintla por la Alianza de Facto 
PAN-PRD asimismo todo parece 
indicar que resultarán también 
candidatos Saulo Lora Aguilar en 
Acaponeta y Luís Javier González 
en Tecuala y estamos por resolver 
dijo, Bahía de Banderas a donde nos 
alzaremos con la victoria electoral 
este 6 de julio próximo. 

Subrayó el líder perredista, 
que es reprobable la persecución 
que se le viene dando al alcalde 
con licencia de Santiago Ixcuintla, 
Pavel Jarero, “será verdad que 
andan buscando con ánimos de 
justicia, porque si eso fuera hay 

un montón de ex alcaldes priístas 
que les abundan los desvíos de 
fondos, sólo con Tepic nos basta, 
para que van hasta Santiago, es 
obvio que no están buscando un 
afán de justica, por eso le ofrezco 
mi solidaridad a Pavel”. 

“Lo que es honroso mencionar 
es que Justino Ávila Arce cuando 
fue alcalde de Tepic, por medio 
de una Alianza, dejó cero deuda 
pública, además dejó 60 millones 
de pesos en caja, ahora en estos 
tiempos cuál es la deuda que 
existe, ya que los que gobernaron 
ese ayuntamiento administraron 
también el gobierno del estado, 
como Ney y Roberto…”. 

En otro tenor enfatizó, “Yo creo 
que Toño Echevarría lo mejor que 
puede hacer es respaldar a su 
medio hermano Polo Domínguez, 
precandidato salido de las filas 
panistas, al cual estamos apoyando 
ya que es un hombre honrado con 
quien estamos seguros ganaremos 
la alcaldía de Tepic, y ojala que 
Toño se sume a la campaña de 
su pariente, y no quiero entrar en 
polémica con Toño ya que nuestro 
pleito es solo contra el PRI”. 

Para finalizar la entrevista, Acosta 
Naranjo señaló con respecto a que 
si el próximo gobernador sería el 
hijo de Toño Echevarría, por lo 
que dijo, “no sé si vaya a ser el 
gobernador de la Zitacua, pero 
mejor ahí la dejamos no.

Hace 40 años, víctima 
del dolor que padecía por 
cáncer, se suicidó una mente 
sorprendentemente brillante 
y lúcida: Jaime Mario Torres 
Bodet, poeta nato, prosista, 
orador, ministro, educador, 
diplomático, humanista, escritor, 
crítico literario, contemporáneo 
amigo de Xavier Villarrutia, 
Bernardo Ortiz de Montellano, 
Carlos Pellicer y José Gorostiza.

Torres Bodet, quien recibió desde 
los doce años el reconocimiento de 
su profesor de literatura Enrique 
Fernández Granados; quien 
escribió a los diecisiete su primer 
libro de versos, “Fervor” y a los 
veintiuno “El corazón delirante”, 
van esculpiendo la diamantina, 
ordenándose rigurosamente las rimas 
y acentuándose artísticamente los 

tercetos de exquisita factura.

La cúspide de su producción 
poética vive en “Fronteras” 1954, “Sin 
tregua” 1957, “Cripta” y “Sonetos”, 
que hacen referencia a su primer 
recuerdo: la muerte. En la prosa se 
entremezcla la profunda crisis de 
su vida, la enfermedad seria que 
enfrentó en la oscuridad y privarse 
de algunos de los goces en la vida. 
Su existencia termina en 1974 con 
un disparo en la sien.  

Torres Bodet

DICHO POR ROCHA
 José Guadalupe Rocha Esparza

*Nada para nadie todavía 

Resultado de exámenes que hicieron 
precandidatos del PAN, hasta el lunes: Cambero

PREPARAN FIRMA DE CONVENIO 
SALARIAL ENTRE LA S.E.P. Y EL S.N.T.E.  

CON UN INCREMENTO DEL 6.24%, 
CONTRA EL 3.9%  DE  LOS MÍNIMOS

v

E P I G R A M A
Por: Igibato

- - - - - -
Casi el doble de incremento
del dado a trabajadores,
más la C.N.T.E, estamos ciertos
va a despotricar horrores.
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vHabrá periodo extraordinario de 
sesiones en el Congreso: Armando García 

Amado Rubio repara puente peatonal 
en las colonias La Peñita y Corralón 

Por Edmundo Virgen 

Amado Rubio precandidato a 
diputado local por el IV distrito 
en Tepic y Xalisco dio solución 
al  problema añejo del puente 
peatonal, ubicado sobre el 
canal Sabino en las colonias  
Peñita y Corralón, el cual al 
no contar con pasamanos 
representaba un gran peligro 
para los usuarios de esta zona, 
sobre todo para los niños y 
maestros de la escuela primaria 
Vicente Guerrero.

El precandidato brindó el 
suministro y colocación del 
material necesario para la 
reconstrucción de dicho puente; 
y se comprometió a reparar 
una de las luminarias dañadas 
para reforzarla seguridad de 
las familias de esta unidad 
habitacional. 

Durante el día Amado Rubio 
se reunió con habitantes de 
diferentes colonias del IV distrito 
en las que escuchó necesidades 
de todos y cada uno de los 

presentes, comprometiéndose a 
analizarlas y tratar de gestionar  
su solución una vez que 
esté dentro del Congreso del 
Estado como diputado por el 
IV distrito.

“Agradezco la confianza que 
me brindan al exponerme sus 
problemas así como el apoyo 
hacía un servidor, y de mi parte 
me comprometo a analizar 
sus peticiones para tratar de 
resolverlos con su apoyo y 
participación”

Por: MARIO LUNA

 El presidente de la Comisión 
de Gobierno Legislativo y líder 
de la bancada priista, el diputado 
Armando García Jiménez, dejó 
claro que aún cuando solo restan 
unas 2 sesiones ordinarias para 
concluir con este periodo ordinario 
se tendrá que avanzar, pero 
aun cuando queden pendientes, 
se tendrá que convocar a un 
periodo extraordinario para sacar 
adelante algunas iniciativas de 
trascendencia para el estado.

Y es que la legislación es muy 
dinámica y cada día hay que ir 
trabajando, por lo que pese que este 
17 de mayo concluya este segundo 
periodo de sesiones del tercer año 
de ejercicio constitucional, hay 
que seguir trabajando, porque 
el término de esta legislatura es 
hasta el 17 de agosto, por lo que 
los periodos extraordinarios, se 
tendrán que ir dando de acuerdo a 

las necesidades que se tengan en 
beneficio del pueblo nayarita.

Al preguntarle sobre el número 
de iniciativas que se tienen 
por resolverse y que son de 
importancia para el estado y que 
por lo tanto ellos como diputados 
estarán dando prioridad, dijo 
Armando García Jiménez, que son 
algunas, pero ellas concernientes 
a temas penales y de reformas del 

derecho civil, es decir que van 
encaminadas a armonizar todo 
para estar a tono con lo del 
nuevo sistema penal oral.

As imismo,  se t ienen 
reformas a la ley interna del 
Tribunal Superior de Justicia, 
por lo que estas prioridades, 
tendrán que salir, se tiene el 
tiempo necesario para no dejar 
tanto rezago legislativo.

Y aun cuando Armando 
García, reconoce que al término 
de esta legislatura, quedará un 
rezago , este es muy normal, 
pero que sin embargo se hará 
esfuerzo para no dejar rezago 
alguno.

Además dijo que hay que 
esperar los resultados del 
periodo extraordinario de 
sesiones del Congreso de 
la Unión para saber en qué 
se tendrá que trabajar de 
inmediato.

Por Oscar Verdín Camacho 

Debido a los trabajos que se 
realizan en varias calles del centro de 
Tepic, continuamente se presenta un 
abrumador tráfico de vehículos. 

Entre otras, la calle Zacatecas 
desde Hidalgo y hasta Proyecto, 
la avenida Victoria entre México y 
Durango, o la Querétaro y Durango 
entre Allende y Morelos, están 
cerradas a la circulación.

Au to r idades  de  v ia l idad 
dispusieron, entre otras acciones, 
el cambio en el sentido de circulación 
de la calle Bravo, ahora hacia el 
poniente mientras duran los trabajos 
en la avenida Victoria.

Localizado en la esquina de 

México y Bravo, un agente de 
vialidad explicó que en los últimos 
días ha estado, en diferentes turnos, 
un elemento en ese lugar las 24 
horas para evitar confusión de los 
conductores, aunque se estima 
que próximamente esa guardia 
sólo permanecerá hasta las nueve 
de la noche, puesto que ya hay 
conocimiento de la disposición, al 
menos de quienes acostumbran 
circulan por esa zona de Tepic y 
del transporte público.

“La verdad quienes necesitan 
venir a esta parte de Tepic es 
mejor que lo hagan en minibús o 
en taxi porque el tráfico se vuelve 
pesado. No tiene caso usar el carro 
particular porque además no hay 
dónde estacionarse”, añadió.

Tráfico pesado en centro 
de Tepic por obras

* Sugieren el uso del minibús o taxi por el cierre de 
varias calles, además de que no hay lugar para 

estacionarse.
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Leyes electorales prioridad del 
Congreso de la Unión: González Barrios

Política

*Solicitan el apoyo de los pre y los candidatos, y hasta del 
Gobernador...

6

Todavía no llueve y........

Por. Lázaro López

Tepic, Nay.- Vecinos y dueños de 
negocios de la Avenida Insurgentes 
casi llegando a la Avenida P. Sánchez 
de esta ciudad, comentaron a este 
reportero que todavía no llueve y ya 
se hizo un encharcamiento de agua 
que venía de una cuadra antes y 
esto va a durar otros dos o tres días 
más debido a que no fluye el agua 
porque no tiene desnivel para que siga 
su camino a la alcantarilla que está 
sobre la avenida Insurgentes, gente 
que pasa por ese lugar está expuesta 
o en todos los casos ya les pasó el 
que los bañen de esa agua sucia que 
queda estancada porque los autos, 

camiones y todos los que circulan 
pasan a gran velocidad debido a que 
le quieren ganar el paso al semáforo 
cuando está en verde. 

Expresaron  que  el negocio que 
estaba en la esquina ( una mueblería) ya 
se cambió de lugar porque año con año 
en la época de lluvias es un desastre, 
la clientela no llega y prefirió mejor 
irse de aquí, pues se forman grandes 
charcos de agua y este comerciante 
era el más perjudicado. Esto se 
hace porque no está bien nivelada 
la Avenida, vienen nada mas a tapar 
los hoyos que originan  las lluvias,  
el año pasado la reencarpetaron del 
otro lado de la P. Sánchez y dejaron 

Por Oscar Verdín Camacho

Aunque la limpia de calles debería 
ser constante, la proximidad de la 
temporada de lluvias obliga aún más 
a ello puesto que la basura provoca 
que las alcantarillas se tapen, sin 
contar con la evidente contaminación, 
entre otras repercusiones.

Si bien diversas cuadrillas de 
trabajadores realizan la limpieza 
en canales y otras áreas comunes, 
lo más importante es la conciencia 
ciudadana para que todos cumplan 
con la mínima limpieza frente a 
sus casas.

Trabajadores de aseo público 
municipal explicaron que en Tepic 
se presenta un mal hábito puesto 
que la mayoría de la gente saca la 
basura de sus casas en  horarios 
no permitidos, por lo que muchas 
de las veces, cuando pasa el 

camión recolector, encuentran 
las bolsas rotas por los animales, 
principalmente cuando contienen 
residuos de comida.

Creen que se requiere una mayor 
fuerza de las autoridades para 
controlar esa situación, exigiendo 
que la basura sea sacada poco 
antes de que pase el camión, “pero 
hay quienes dejan las bolsas con 
horas de anticipación”.

Otro punto igualmente importante 
es que tan pronto como inicie la época 
de lluvias las bolsas con basura no 
deben ser dejadas en la calle, sino 
en la banqueta, para evitar en lo 
posible que sean arrastradas por 
la corriente del agua.

Se trata de una tarea para contar 
con una mayor conciencia sobre la 
importancia de mantener limpias 
las calles de Tepic.

vPiden sacar basura en 
horarios adecuados y 

evitar tapar alcantarillas

mal nivelada un tramo,  dejen que 
llueva para que vean que no la dejaron 
bien, por lo que solicitamos el apoyo 
a las autoridades correspondientes, 
en este caso a obras públicas para 
que vengan y chequen como está  y 
le den solución a esto pues no es 
justo que  quede en el abandono y 
más cuando aquí es donde inicia el 
centro histórico de la ciudad pues es 
una tristeza y lástima que este tramo 
sea un desastre en tiempos de lluvia 
y que la gente, vecinos y hasta a los 
turistas que pasan por aquí y que andan 
a píe  les toca baño de agua. 

Para finalizar dijeron: "Ahora que 
ya vienen las campañas políticas, los 
pedimos a todos los pre y candidatos 
nos apoyen con esta petición que 
hacemos, que la anoten en su lista 
de promesas para que quien resulte 
ganador haga esta pequeña obra 
que es de mucho beneficio, inclusive 
un llamado al señor Gobernador, al 

presidente municipal de Tepic, si 
pueden arreglar antes de la temporada 
de agua mejor, a toda la ciudadanía 
y hasta al Director de este periódico, 
que cuando pasen por aquí vean el 
problema que ocasiona esto y le den 

pronta solución, está muy bien que 
haya muchas obras, que bueno, pero 
déjenlas bien, que cuiden hasta el más 
mínimo detalle para que en el futuro 
no haya problemas como el arriba 
mencionado"- finalizaron.

Por: MARIO LUNA

El diputado federal nayarita, por el 
Partido de la Revolución Democrática, 
Rodrigo González Barrios, anunció 
que será el día de hoy, cuando en el 
Congreso de la Unión, en la Cámara 
Baja, se esté llamando a un periodo 
extraordinario de sesiones, para sacar 
adelante en esta misma semana, 
todo el tema concerniente a las leyes 
electorales.

Y es que es la prioridad, debido a 
que de no tener aprobadas estas leyes 
en materia electoral, se puede tener 
un grave problema para el año 2015, 
en donde las elecciones serían en el 
primer domingo de junio elecciones 
federales y si no se juntan con las 
locales, se tendría un mes después 
en 12 o 13 estados de la república 
elecciones locales, por lo que sería 
un serio problema.

Aún cuando las leyes secundarias 

enmarcadas en la reforma energética 
se aprobaron y que no eran prioridad 
para el PRD, estas ya fueron aprobadas 
por los diputados federales, sin duda 
alguna eran de mayor prioridad 
sacar las leyes secundarias en 
materia de telecomunicaciones, pero 
desgraciadamente esta la tienen 
parada o congelada, los grandes 
consorcios de la televisión y en mismo 
Carlos Slim, por lo que se espera 
que estas puedan salir adelante por 
el bien del país.

Dijo que la aprobación de las leyes 
en materia electoral, puedan salir con 
aprobación en esta misma semana, 
entre el día de mañana o el viernes, de 
lo contrario se tendrá gran problema 
para las elecciones del 2015.

En otro orden de ideas, al preguntarle 
su opinión sobre las modificaciones 
al Tratado de Libre Comercio, dijo 
que no pasará absolutamente nada, 

que no habrá ninguna modificación  
y que esta quedará posiblemente 
en el tema energético, dijo Rodrigo 
González Barrios.

Al mencionarle que es mucha la 
insistencia que el senador priista, 
Manuel Cota Jiménez, ha dado 
por estas modificaciones, con una 
sonrisa burlona, dijo que eso lo han 
venido diciendo desde que se hizo 
la Revolución Democrática, pero 
que el campo sigue desprotegido y 
apabullado por ellos mismos.

En el caso de la construcción del 
Canal Centenario, el diputado federal 
perredista, dijo que espera que estén 
los recursos financieros en tiempo y 
forma para ello, pero que al parecer 
como al PRI, eso no le representa 
muchos votos, prefiere mejor generar 
grandes problemas y malestares 
entre la ciudadanía con obras de 
mejoramiento de calles.

Dejó claro que para él es muy 
necesario y aplaude que las calles se 
arreglen, pero  que lo están haciendo 
con tintes electoreros, ya que solo 
en la capital nayarita existen más de 
800 kilómetros de vialidades y solo 
estarán reparando cuando mucho 500 
metros, lo que habla de que es solo 
para que la gente se engañe de que 
están trabajando.

Estimó, Rodrigo González Barrios, 
que con esas obras, lo único que se 
está ocasionando es grandes problemas 
a la gente y esto debido a que no 
hay planeación en la ejecución de 
obra, y solo se hace a la “gurupera” 
del gobernante, ya que al parecer no 
tienen asesores en materia de obra 
pública ni en ningún otro rubro, ya 
que de acuerdo a la encuesta que 

ellos mismos tienen, de que el gran 
problema que se tiene en Tepic, son 
sus calles, es por lo que arremetieron 
en arreglarlas pero sin ninguna 
planeación. 
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vNayarit se transforma con el 
apoyo de EPN: Roberto Sandoval 

Política 7

Nuevos autobuses con horarios de salidas todos los 
días a los diferentes municipios de la entidad:

Santiago: desde la 5 A.M. cada media hora
Acaponeta y Tecuala: desde 6 A.M. cada media hora 

Tuxpan: desde las 5: 30 A. M. 
Villa Hidalgo: 5 A.M. 

San Blas: desde 5ª.M. 
Guadalajara: De paso cada media hora y salidas de 

Santiago 8:30 a.m. y 10:30 a.m. 
Ruiz: Desde las 6 A.M. 

Puerto Vallarta también existen salidas directas desde 
las 5 a.m. en transporte “CORAS” 

Servicios de primera clase con aire acondicionado, audio y video, pantalla de plasma, calefacción, cinturones de seguridad asientos reclinables        

Empresa TNS línea “Nayar” Tel. 2132320 
2132315
2132313

El Gobernador de la Gente, Roberto Sandoval 
Castañeda, encabezó este martes el arranque de 
los trabajos de reconstrucción del Infonavit Los 
Fresnos, un hecho sin precedentes en la historia 
de esta unidad habitacional —la cual estuvo en 
el olvido durante 27  años—, en donde serán 
invertidos más de 61 millones de pesos.

 “Porque la transformación de Tepic es real, 
por eso vengo a Infonavit después de una gestión 
con un gran amigo; no es un tema sólo de 
pintura y de medio arreglar, sino de un mensaje 
de unidad, de cómo la sociedad se integre y se 
una a reconstruir sus espacios, pues este es un 
proyecto social”, dijo el gobernante. 

“En todos los estados, estas acciones son 
peso a peso, y en Nayarit no tiene ningún costo, 
porque el Presidente Enrique Peña nieto ha 
sido tan generoso que nos ha dado todo lo que 
hemos pedido”, agregó el mandatario estatal 
ante vecinos de esta unidad habitacional, donde 
viven 8 mil familias, quienes durante años no 
recibieron ayuda alguna para la reparación de 
sus edificios y fachadas.

 Pintura, reparación de techos, alumbrado, 
instalación de sistemas de drenaje, agua potable 
y alcantarillado, así como la reconstrucción de 
la plaza Tepantla -en la que además se creará 
un Skate Park- y la construcción de la nueva 
avenida Ixtlán, a base de concreto hidráulico, 
son algunas de las acciones que el Gobierno 

de la Gente puso en marcha, con una bolsa de 
más de 61 millones de pesos gestionados ante 
el Gobierno de la República.

 “Estas obras no le costarán un solo peso a los 
vecinos; tengo memoria y regreso 
siempre a los lugares donde se nos 
necesita, porque nos dedicamos a 
construir, y con este recurso que 
no venía presupuestado, damos 
justicia y gracia para Infonavit 
Los Fresnos”, indicó el jefe del 
Ejecutivo estatal.

 En el acto, el mandatario estatal 
hizo un reconocimiento especial 
a Carlos Zedillo, subdirector 
general de Sustentabilidad Social 
del Infonavit, quien lo acompañó 
como representante del titular 
nacional de ese instituto.

 “Quiero agradecerle su 
humildad, su confianza, su trabajo, 
y que por tercera vez viene a 
Infonavit Los Fresnos, siendo 
uno más de los soldados que 
en Nayarit necesitábamos para 
cumplir los sueños de todas 
estas familias, y el único costo 
que tendrán estas obras para las 
familias será el de cuidarlas”. 

Con el objetivo de prevenir cualquier brote ante 
la llegada de la temporada de lluvias, el Gobierno 
de la Gente invita a la población en general a 
participar en el Día Estatal de la lucha contra el 
Dengue, que por primera vez se celebrará en 
Nayarit el próximo viernes 16 de Mayo.

Operativos de descacharrización, abatización 
y nebulización, son algunas de las acciones que 
fortalecerán esta conmemoración estatal, así 
como caravanas informativas referentes a las 
estrategias de prevención del dengue, con un 
equipo de trabajo de más de 500 trabajadores de 
salud y el apoyo de 30 góndolas y 40 vehículos 
para tal fin.

“Este tipo de acciones preventivas son con 
el único objetivo de mantener vigente la lucha 
cotidiana contra el dengue en nuestro estado, 
buscando la concientización de la población 

nayarita sobre este tema; este día se sumarán 
a las actividades las diferentes secretarías de 
Gobierno, así como todo el sector Salud, los 
ayuntamientos, instituciones educativas y se está 
invitando a la población en 
general”, expresó Oscar 
Vi l laseñor Anguiano, 
Secretario de Salud.

Asimismo, anunció 
que se llevará a cabo un 
proyecto enfocado a todos 
los niños y niñas del estado, 
cert i f icándolos como 
Agentes Especiales contra 
el Dengue, los cuales 
serán portavoces para 
transmitir las estrategias 
de eliminación de criaderos 
del mosquito, divulgando 

16 de mayo Día Estatal de 
la Lucha contra el Dengue

esta información entre su familia, amigos y 
vecinos.

Señaló que los menores serán capacitados por 
personal de Salud y contarán con una certificación 
simbólica por parte de esta Secretaría, además 
de una pulsera que usarán como distintivo.

El funcionario estatal destacó también la 
capacitación que se brindará a los funcionarios 
y personal de gobierno y ayuntamientos, con 
el propósito de que dichos servidores públicos 

reproduzcan en su entorno la información sobre 
el tema preventivo para que ellos, en conjunto 
con sus compañeros, realicen acciones que 
les permitan certificar sus instalaciones como 
Edificios Públicos Libres de Dengue.

El Día Estatal de la lucha contra el Dengue 
se estará realizando como una acción preventiva 
permanente, celebrándose de manera anual 
el tercer viernes de mayo, según lo informó el 
titular de Salud en el estado. 
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*Significativos encuentros de servidoras y servidores judiciales con la comunidad en Jesús María

El “Toro” lleva agua a cinco alejadas comunidades

Reciben pobladores del Nayar, en su mayoría 
indígenas, orientación del programa “Soy Legal”

Política

 •         Héctor González Curiel arrancó obra de agua potable “El Colomo” con una inversión de 7 MDP
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Tepic.-Con una inversión cercana a 
los 7 millones de pesos el presidente 
municipal de Tepic, Héctor González 
Curiel, dio el banderazo de arranque 
a la obra correspondiente al sistema 
múltiple de agua potable “El Colomo”, 
que beneficiará a cinco localidades 
tepicenses. Con ello se resolverá en 
breve plazo la escasez que existe 
en la región brindando justicia a los 
habitantes de la zona rural.

La Resolana, El Pajuelazo, Jumatán, 
El Limón y El Espino, son las poblaciones 
a las que se hará llegar el vital elemento. 
Consta de 10 kilómetros de líneas de 
conducción y de otros 7 kilómetros 
en líneas de distribución, para que el 
agua potable llegue a cada una de las  
localidades y de los hogares.

En su mensaje a una alegre 
concurrencia que lo recibió en Jumatán, 

el ‘Toro’ González Curiel destacó que 
esta importante obra proporcionará una 
mejor calidad de vida a las familias “y 
fue lograda  gracias a la unidad que 
existe entre los habitantes, y al firme 
respaldo del Gobernador Roberto 
Sandoval y del Presidente de la 
República, Enrique Peña Nieto.

“Agradecemos al Gobernador su 
gestión y obtención de este respaldo 
que sirve para elevar la calidad de 

vida de todos, satisfaciendo una 
necesidad sentida entre la población”, 
comentó.

“Esta es una obra que no se verá 
porque queda todo el equipo y material 
enterrado, pero ustedes saben que 
es una realización importante, una 
obra que tendrá una inversión muy 
grande cuya cifra se dice fácil, cerca 
de 7 millones de pesos; es traer 

Al corazón de la Sierra del Nayar, con una 
población mayoritariamente indígena, llegó el 
programa de orientación preventiva “Soy Legal”, 
a cargo del Poder Judicial de Nayarit que preside 
el magistrado Pedro Antonio Enríquez Soto.

A temprana hora de este lunes, en la Casa 
Real de Jesús María, cabecera del municipio 
de Del Nayar, Enríquez Soto fue recibido por el 
gobernador tradicional de esa comunidad cora, 
Ciriaco Medina de Jesús, y el Cuerpo Consultivo 
de Ancianos, quienes le dieron la bienvenida. 

Poco después de las ocho de la mañana, en la 
Secundaria Técnica Número 33 “Benito Juárez” 
el presidente del Tribunal Superior de Justicia 
y el Consejo de la Judicatura, en compañía de 
otros magistrados y jueces de primera instancia 
sostuvo un encuentro con casi medio millar de 
alumnos de primaria a bachillerato, a quienes 

manifestó que ser legal empieza en la familia, 
respetando a sus padres y hermanos.

Durante los honores a la Bandera en dicho 
plantel, el Himno Nacional mexicano fue interpretado 
en español y en la lengua materna cora, en este 
último caso por alumnos de primaria de Huertitas, 
comunidad anexa a Jesús María. 

Luego del breve acto, integrantes del 
equipo “Soy Legal” acudieron a las aulas de 
la secundaria a exponer diversos temas con 
carácter preventivo.

Antes del mediodía, frente a la Casa Real, con 
la asistencia de doscientas personas, incluyendo 
autoridades civiles, tradicionales y comunales, 
se efectuó una reunión sin precedentes, de 
orientación a cargo de servidores judiciales.   

Ahí el magistrado Enríquez soto destacó que 
en 2013 se tramitaron en Nayarit casi 34 mil 

juicios, muchos de los cuales fueron iniciados 
por conflictos entre las personas y la violencia 
de quienes no desean vivir en comunidad, y “no 
queremos que este municipio sea parte de las 
estadísticas”.  

En la misma reunión, el presidente de la Sala 
Civil del Tribunal Superior, magistrado Jorge 
Ramón Marmolejo Coronado, habló de manera 
breve y entre otros temas de la importancia de la 
formación de valores en las nuevas generaciones, 
mientras que otro integrante de dicha Sala, el 
magistrado R. Adrián Rodríguez Alcántar, se refirió 
a las diferentes manifestaciones de violencia en 
el seno familiar y a sus negativos efectos.

Por su parte, el presidente municipal de Del 
Nayar, Pedro de la Cruz Flores, indicó que la 
información recibida por la comunidad será 
de mucha ayuda y estimó que es momento de 
un cambio desde las familias para una mejor 

justicia para todos ustedes, es un 
agradecimiento por todo el  apoyo 
que nos han brindado y, sobre todo, 
por la unidad y la confianza hacia su 
gobierno”, resaltó el Alcalde.

Candelario Llanos, comisariado 
ejidal de Jumatán, expresó su gratitud 
por esta acción: “Se trata de una obra 
muy importante para nosotros y para 
los 5 ejidos,  quedará plasmada en 
la historia porque nosotros tenemos 
muchos problemas con el agua potable 
y con esta que se hará mejorará este 
servicio;  estamos muy agradecidos 
señor Presidente”.

 Cabe destacar que en este evento 
el Presidente Municipal estuvo 
acompañado del delegado de CONAGUA 
en Nayarit, Hugo Villagrán; del director 
de CEA,  Ariel Padilla;  del director del 
SIAPA, Yamil Misael Álvarez; del síndico 
municipal, Roberto Ruiz Cruz; de las 
regidoras Eva Ibarra y Cynthia Carrillo; 
de los regidores Enrique Camarena, 
Armando Aguilar, Mario Isiordia, José 
Manuel González Galván y Federico 
Meléndrez, así como funcionarios del 
XXXIX Ayuntamiento y autoridades 
de la zona.

convivencia. La pobreza, había señalado, no se 
refleja solo en las carencias sino también en el 
conflicto, y también esto debe superarse.

Concluida la reunión, mujeres y hombres se 
acercaron a los magistrados a plantear diversos 
asuntos y recibieron la debida orientación.

Entre los presentes estuvieron, además del 
Cuerpo Consultivo de Ancianos, los gobernadores 
tradicionales de las comunidades coras de San 
Francisco, Alejandro Sóstenes Valentín; de Santa 
Rosa, Salvador de la Cruz López, y de Mesa del 
Nayar, Gerónimo Melchor de Jesús.

De igual forma acudieron otros integrantes 
del gobierno municipal, autoridades y padres 
de familia de diversos centros educativos, así 
como un representante de la Prelatura católica 
de Del Nayar.

Los magistrados Román Carlos Rafael 
González Momita, Ismael González Parra y 
Roberto Arturo Herrera López, así como el 
juez mixto de Jesús María, Carlos Alberto Elías 
Martínez, entre otras servidoras y servidores 
judiciales, también participaron en la jornada 
del programa “Soy Legal” que concluyó en las 
primeras horas de la tarde.  
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Diputados aprueban reformas al 
Código Civil con perspectiva de género

Tepic.- Con el ánimo de legislar con perspectiva 
de género, en Sesión Pública Ordinaria, las 
diputadas y diputados locales nayaritas, integrantes 
de la Trigésima Legislatura, que preside Armando 
García Jiménez, aprobaron por unanimidad el 
dictamen con proyecto de decreto que tiene por 
objeto reformar los artículos 2769 y 2793 del 
Código Civil para el Estado de Nayarit.

En el contenido de esta reforma, queda de 
manifiesto la igualdad jurídica; acción que se 
define como la idéntica titularidad y garantía de 
los mismos derechos fundamentalesde la mujer 

y varones, lo que constituyen una dimensión 
integral en el diseño, la implementación  y la 
consagración de las leyes locales.

Las reformas a los artículos 2769 y 2793, 
representan un pilar fundamental en la construcción 
de una sociedad incluyente, simbolizan uno de 
los parámetros fundamentales del pensamiento 
y de la organización social, económica, política 
y jurídica de las sociedades democráticas de la 
actualidad.

Concretamente, la reforma al artículo 2769, 
plantea la negativa de solicitar autorización de 

su conyugue al otro, para aceptar o repudiar  la 
herencia que le corresponda; en lo que se refiere 
al artículo 2793, queda establecido que para ser 
albacea se requiere  que la persona tenga libre 
disposición de sus bienes, de esta forma no se 
necesita el requisito de estado civil.

Con la aprobación de estas Reformasal Código 
Civil para el Estado de Nayarit, los legisladores 
locales garantizan una igualdad jurídica entre 
el hombre y la mujer y dan origen al respeto de 
la equidad de género que la normativa estatal, 
nacional e internacional consagran.

Es importante destacar que la autora de esta 
iniciativa de reforma al Código Civil, la diputada 
María Dolores Porras Domínguez, hizo hincapié 
que eran de urgente necesidad, toda vez que 
habían quedado obsoletas y violentaban los 
principios en materia de igualdad jurídica y 
equidad de género.

El reconocimiento de este principio de la 
equidad de género, debe iniciar en las leyes; en 
los ámbitos locales, por lo que esta Honorable 
Cámara de Diputados cumple con estas demandas 
que van a favor de las mujeres nayaritas.

El Partido Revolucionario Institucional 
(PRI)  ha respaldado la participación política 
de la mujer, respetando sus espacios y 
elevado a rango constitucional la paridad de 
género, muestra de ello es el gran número 
de mujeres priístas que están abanderando 
las precandidaturas a los diversos cargos 
de elección popular para competir como 
candidatas de la coalición por el Bien de 
Nayarit en la contienda electoral del próximo 
6 de julio.

La secretaria general del CDE del PRI, 
Senadora Margarita Flores Sánchez, externó 
que como mujer y priísta es un orgullo que 
exista equidad de género por convicción en 

el PRI y que sea el único partido político que 
ha abanderado las causas de las mujeres, 
aseguró. 

La Senadora priísta reconoció que las 
mujeres que están participando como 
precandidatas del PRI son aspirantes naturales 
a una candidatura en base a su trabajo y 
esfuerzo, “estoy convencida que 2014 será 
un gran año para las mujeres, quienes nos 
representarán en una presidencia municipal, 
en el Cabildo, en el Congreso de Estado,  
tendrán una gran responsabilidad en la 
toma de decisiones,  formarán parte de la 
transformación de Nayarit y el impulso para 
más mujeres priístas en busca de espacios 

a un cargo de elección popular”, admitió.

Nuestro partido, destacó la secretaria general 
del tricolor, en todo momento le ha apostado 
a la postulación 
de candidatas 
y  cand ida tos 
comprometidos, 
factor de unidad, 
de  t raba jo  y 
esfuerzo, así como 
al fortalecimiento 
de la propuesta 
política.

Flores Sánchez 
afirmó que su 
partido competirá 
en la contienda 
electoral con las 
mejores mujeres 
y los mejores 
hombres,  que 

con trabajo, responsabilidad, compromiso 
y propuesta, convencerán a los nayaritas 
y encaminarán al PRI rumbo a la victoria el 
primer domingo de julio.
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•	 La	Iniciativa	de	Reforma,	fue	presentada	por	la	Coordinadora	Parlamentaria	del	Partido	de	la	Revolución	
Democrática,	diputada	María	Dolores	Porras	Domínguez.

•	 El	Congreso	del	Estado	de	Nayarit,	reconoce	la	igualdad	ante	la	ley	y	en	la	ley,	sin	olvidar	los	derechos	y	
obligaciones	tanto	de	hombres	como	mujeres.

Cumplió por convicción el PRI con la 
paridad de género: margarita Flores 

v*Con un gran número de precandidatas a los diversos cargos de elección popular
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Ixtlán del Río

No puede haber en los tiempos actuales en 
el PRI,candidatos de reconocida militancia, 
porque en el PRI no hay primordialmente 
ideologizados militantes, pues ya desde hace 
años en el PRI lo que hay son empleados, 
personas integradas ad oc, de manera clientelar 
o por línea consanguínea.

Pero aún así, el PRI y cualquier otro 
partido podrá seguir las estrategias que mejor 
acomoden a sus intereses para la obtención 
del objetivo específico, la obtención del 
poder para representar, interpretar y servir 
a la ciudanía.

El caso aquí, es que en esa autonomía o 
cinismo de elección, hasta dónde el pueblo 
validará o legitimará esta estrategia de cuadros 
propuestos como candidatos de unidad o 
de complicidad, como ya lo mencioné con 
anterioridad.Hasta ahorita estas estrategias 
a nivel nacional les han dado resultado, y el 
caso mas patético en México es el de Moreira 
quien fue gobernante de Coahuila, lugar donde 
se localiza el epicentro de los zetas.

Esta practicidad electorerase materializa en 
simple, los partidos políticos no necesitan tu 
voto, ni les interesan las masas corporativas; 
los partidos se mueven en la premisa de que 
“acordando” ganan todos, esto quiere decir 
que hay municipios y distritos en los que no le 
invertirán recursos, mas que los que le puede 
invertir a quien le fue conferido la posibilidad 
de ganar, y tendrá que invertirle recursos, ya 
dijimos que no para ganar, lo tendrá que hacer 
para validar su aparente triunfo.

La percepción en el ambiente, es de que 
no hay campaña, no hay algarabía, no hay 
fiesta, no hay efervescencia ni confrontación 
ideológica, solo existe una aparente calma, 
que como dice Cornelio Reyna, “presagia mil 
noches sin sueño” para muchos aspirantes 
que quedaron en la “pena y en el abandono 
político”.

Esto no habla de una evolución de la 
sociedad ampliamente integrada, esto sólo 
habla de la evolución tracalera y gandaya de 
quienes integran los feudos en los partidos 
políticos, ellos sí evolucionaron, porque bien 
saben que para permanecer ocupan solamente 
tener las boletas y los funcionarios de casilla, 
nomás.

Esta puede ser una elección sin ciudadanos, 
podría ser pues, una elección administrativa, 
de mero trámite o como dice la palabrita que 
está muy de moda aquí en Nayarit, una elección 

de FACTO; es decir que transitamos de la 
democracia con la participación ciudadana 
a la partidocracia con la sola intervención 
de los partidos, se acabaron las campañas 
transmontanas, dijera Liberato Montenegro.

Curioso, habrá una elección sin los grupos 
corporativos y aparentemente de masas, estos 
grupos supuestamente poderosos, sólo tendrán 
una opción: las candidaturas ciudadanas, haber 
si es cierto que le sacan ruido al chicharrón, o 
más, haber si es cierto que el león que traen 
enjaulado es como ellos lo pintan.

Se acabaron los tiempos legendarios de la 
Solera, la banda y el confeti, u otros, aquellos 
del agua de alfalfa, horchata y Jamaica, se 
acabaron los grandes discursos rematados 
con saludos a la progenitora, como decía el 
hijo de doña Trini la de Pantanal. Quedaron 
obsoletas las escuelas de ideologización, de 
oratoria, en suma de capacitación política, 
consecuencia de ello los “políticos” ahora 
andan del tingo al tango.

Han hecho de la ausencia de principios 
partidistas, un valor en sociedad y hasta en 
familia, han hecho de la traición y el esquirolismo 
una virtud, ahí esta “Toño el grande” que se 
quiere regresar al PRI, pero se les olvida 
algo a todos los neo políticos, que para ser 
un político nato, un autentico líder nato, se 
ocupan tres cosas esencialmente, hacer 
famosa a una canción, hacer famosa a una 
mujer y hacer famosa una marca de vino, así 
como decía el amigo Emilio. Pues.

Sin duda el éxito que ha tenido la Riviera 
Nayarit como destino turístico en los últimos 
años, se debe en gran parte el decidido apoyo 
que el gobierno de Nayarit ha impreso en 
difundir las bellezas naturales de esta zona del 
estado. Desde que se acuñara por primera vez 
el termino Riviera Nayarit, la zona ha sostenido 
un crecimiento casi vertiginoso, consolidándose 
como uno de los más importantes motores de 
desarrollo de Nayarit, llegando a doblar incluso 
el porcentaje de crecimiento económico del 
resto de municipios del estado.

En la ciencia de la mercadotecnia se dice 
que por más valor que tenga un producto, 
si no se realiza una campaña adecuada de 
información al público, donde se resalten 
las virtudes y fortalezas del producto pero 
principalmente que se llegue al mayor número 
posible de potenciales compradores, difícilmente 
se alcanzaran a cumplir las metas de ventas 
y por lo tanto no se tendrá éxito. Esto lleva 
a pensar que tanto la Oficina de Visitantes y 
Convenciones de Riviera Nayarit, dirigida con 
gran pericia por el Lic. Marc Murphy, como 
el Gobierno Estatal se han allegado de un 
grupo muy destacado de mercadólogos que 
han logrado cumplir cada una de las metas 
esperadas de una campaña de difusión y 
han logrado posicionar a Riviera Nayarit en 
la mente del mundo.

La publicidad tradicional mucho ha servido 
para difundir constantemente a Riviera Nayarit, 
los programas de promoción conjunta que realiza 
la OVC, con otras oficinas internacionales, 
han tenido una repercusión importante sin 
lugar a dudas, aunque sin restarle merito a 
todas las acciones emprendidas, otro fuerte 
impulso que ha recibido Riviera Nayarit ha 
llegado por parte del Gobierno Federal y de 
las instituciones relacionadas, que han elegido 

una y otra vez a nuestro estado como sede 
de grandes eventos, sea la Organización 
de las Naciones Unidas, la Conferencia de 
Gobernadores o las reuniones de Fiscales, la 
Riviera Nayarit ha ofrecido desde hace unos 
meses el lugar ideal para estas actividades 
de estado, con la consecuente difusión que 
esto implica.

Atendiendo a lo anterior, el anuncio que 
hiciera en fechas pasadas el gobernador Roberto 
Sandoval, viene a abonar precisamente a esta 
estrategia de difusión colateral de estado, 
y es que el impacto y los alcances que la 
próxima Cumbre de la Alianza del Pacifico 
tendrá en materia de difusión turística serán 
inmensos, cuando un presidente visita un 
país vecino por lo regular el evento recibe 
gran atención mediática por parte de los 
medios nacionales (del visitante), por lo 
que el impacto se verá multiplicado puesto 
que en esta cumbre se espera la visita de 
tres presidentes latinoamericanos, Ollanta 
Humala, de Perú; Michelle Bachelet, de Chile, 
y Juan Manuel Santos, de Colombia, quienes 
estarán en tierras nayaritas el próximo 19 y 
20 de junio.

Tener a tres jefes de estado de huéspedes, 
no será tarea sencilla se deberá coordinar un 
gran operativo de seguridad para ofrecer un sano 
resguardo a tan distinguidas personalidades, 
sin embargo las amplias capacidades del 
Fiscal General del Estado, Edgar Veytia y 
de los cuerpos militares y de seguridad en el 
Estado, dan plena certeza de que sin importar 
el reto estarán a la altura.

Sin duda la difusión tan intensa ha sido un 
elemento clave para tener a Riviera Nayarit 
como un destino internacional por excelencia, 
no se diga en materia de inversión privada, 
pues los hoteleros han visto los resultados de 
la difusión continua y se han animado a traer 
sus capitales a Nayarit, todo en beneficio de 
nosotros como ciudadanos por supuesto.

Riviera Nayarit y su amplia difusión

Por: Olegario Zamudio 
Quezada

Con visión ciudadana
Enrique Vázquez Coronel

PRI,CANDIDATOS DE UNIDAD 
O DE COMPLICIDAD

URES  # 148 SUR COL. CENTRO 
CENTRO TEPIC, NAY.

Calidad	gourmet
TODO DE POLLO
Lo	nuevo	en	pollo	fresco

*EMPANADAS DE 
 CHAMPIÑONES
 RAJAS CON ELOTE
 JAMÓN CON QUESO 
*NUGGETS 
*CHORIZO DE POLLO 
*BROCHETAS 
*PECHUGAS A LA MOSTAZA  
*A LA CORDON BLUE 
*ALITAS PICOSAS 

*HAMBURGUESAS 
*PECHUGA ADOBADA 
*ALBONDIGAS
*MILANESAS
*BISTEC DE PECHUGA
*MOLIDA
*FAJITA
*ENSALADA DE POLLO 
*SOPA DE PASTA
*Y POLLO FRESCO

TELS.
LLAME, ORDENE Y RECOJA EN: SERVICIO A DOMICILIO 

2 13 46 11
2 13 63 98
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Cuánto ganan los políticos; 
los anteriores y actuales?

Irracional baño de chapopote reciben las 
calles de Ixtlán del Río; en picada el municipio 
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Ixtlán del Río

Por Jolumeca

Ixtlán del Río, Nayarit.- La 
espectacular Sexta de Fundación 
Miramontes, patrocinada por el 
empresario Cuco Miramontes, fue 
considerado equipo de la semana, 
después de protagonizar espectacular 
encuentro de voleibol femenil ante 
su similar Galaxia, otro equipo de 
altura, ambos dieron lo mejor de 
sí para que este encuentro fuera 
considerado por la afición como el 
partido de la semana.

La sexta  Miramontes, conducida 
por las excelentes voleibolistas 
Elvira Villalobos y Ely Huerta, han 
logrado amalgamar bonita corriente 

deportiva con todas las integrantes 
al grado de ser el equipo a vencer en 
el actual torneo de Copa, Carnicerías 
el Rey, de North Carolina, con sus 
espectaculares partidos, su única 
derrota, fue ante la magia de Jala.

Después de ese pequeño 
descalabro las chicas de Miramontes, 
han puesto especial empeño 
colándose a los primeros lugar de 
este épico e interesante evento 
que se juega en las instalaciones 
de la Moderna, la casa del voleibol 
femenil, lugar de grandes batallas 
en este rubro, batallas que han dado 
fama deportiva a esta importante 
cancha ubicada a un costado del 
kínder Ávila Camacho.

Por Jorge 
Mendivil “Ligais”

I x t l á n  d e l 
Río,  Nayar i t . -  La 
inestabilidad política, 
social y económica que 
rige este municipio, 
ha traído un irracional 
baño de chapopote en 
esta cabecera municipal 
que literalmente es 
ahogada en este tipo 
de material que la tiene 
transformada en una 
sucursal del infierno, en 
ese sentido los vecinos 
reportan  preocupados porque  
prácticamente sus salidas acuosas 
han sido clausuradas.

Este proceso de transformación 

ataca la económica familiar de 
todos en este lugar, con la llegada 
del temporal de lluvias no podrán 
desaguar los inmuebles, serán 
inundados, este fenómeno no tiene 
explicación, la compañía responsable 

no prevé la conjunción 
de este factor que puede 
afectar el status de 
los caseros, e influir 
drásticamente en la 
economía local.

El actual presidente 
municipal Salvador 
“Chato” Muñoz, no es un 
verdadero negociador 
de la riqueza de los 
ciudadanos le falta 
regulación en este tipo 
de obra pública, le ha 
otorgado demasiadas 
libertades a la compañía 

que sólo amontonan chapopote 
fomentando fuerte deter ioro 
ambiental, es necesario que existan 
ajustes antes de que sea demasiado 
tarde.

Por Jorge Mendivil “Ligais”

Ixtlán del Río, Nayarit.- ¿Recuerdan 
ustedes al Policía Tapatío que fue 
despedido por haber detenido al diputado 
panista Leobardo Treviño, por pasarse 
dos luces de alto con su vehículo?, 
fue despedido e indemnizado con la 
cantidad de 10 mil 800 pesos, en cambio 
el diputado no perdió la chamba; y por 
supuesto se llevó más de 100 mil pesos, 
solamente de aguinaldo.

El sueldo actual de López Obrador 
es 67 mil pesos, más sus bonos, recibe 

100 mil pesos mensuales por recorrer 
la república, lo que significa que es 
el más alto pago de un funcionario 
en vigencia en este país y tal vez en 
el continente, ¿jocoso verdad?, nos 
dimos cuenta que en el municipio de 
Ixtlán del Río las cosas andan con igual 
similitud, Salvador Muñoz Hernández, 
gana lo mismo.

Cabe mencionar que los sueldos 
vigentes en dicho municipio son de los 
más altos, y fueron diseñados para que 
su pago pueda ser garantizado por los 

Por Jolumeca

Ixtlán del Río, Nayarit.- En 
breve entrevista con la Psicóloga 
Came Tarin, dijo “desde jovencita 
tuve la fantasía de estar en la 
política, pero no ser una política 
cualquiera, ser una política 
que haga una historia diferente 
especial, no ganar yo, que gane 
la gente, es cierto que otras y 
otros han tenidos sus historias, 
pero nada serio solo han sido 

tonteos, ilusiones de políticos”.

Came Tarin, enfatizó con 
seriedad: “pertenezco a una 
familia de clase media y con 
fuertes creencias religiosas, por 
lo tanto con una idea de la vida 
y moralidad muy apegada a la fe 
cristiana, crecí con costumbres 
sanas, soy muy sentimental 
muchas veces las lagrimas llegan 
a mis ojos al ver tanta pobreza 
en los hogares, ayudarlos me 
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Fundación Miramontes, 
el equipo de la semana

recursos públicos, otro caso que llama 
la atención es el pago que recibe José 
Luis Sánchez González, según datos 
recabados en el seno del PT, acá en 
la ciudad de Tepic, es uno de los que 
mejores paga reciben.

Vecinos ixtlecos, con preocupación 
comentaron que pensaron que con la 

derrota del PAN todo sería diferente, 
pero han visto que no hay diferencia, 
sigue la austeridad entre los pobres, 
la prosperidad solo se da entre los 
políticos, sobre todos aquellos que 
tienen un cargo federal, lo que demuestra 
que ven la política como negocio, el 
bienestar popular les vale gorro.

hizo abrazar la política.

Trabajamos duro en equipo 
buscando cambios políticos 
sociales en el municipio, mas 
tarde nos enteramos que nuestro 
movimiento fue descartado, 
sentimos el dolor como única 
compañía de nuestro desaliento, 
pero nunca me caracterizado 
por huirle de los problemas, 
así que me trague el orgullo, 
el amor propio para seguir en 
la lucha en apoyo de los que 

menos tienen”.
Para finalizar Came Tarin, 

comentó: “no tengo nada de qué 
avergonzarme, no fui cómplice de 
nada malo, siento mucho respeto 
hacia los demás, me siento 
orgullosa de haberme metido 
en problemas por la política. 
Valió la pena, perdí la batalla al 
no salir electa candidata, pero 
no perdí la guerra, seguiremos 
en la brega apoyando al tricolor, 
porque siento que vale la pena 
seguir”.

Perdí una batalla; no 
la guerra: Came Train
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Juan Carlos Ríos Lara impuso 
a puros integrantes de 

Fuerza Nayarita a lo largo y 
ancho del estado: Priístas  
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Tuxpan

* No tendrán cabida en ningún partido político y de eso nos vamos a encargar expresan en su 
mayoría panistas de todo el estado. 

Pasaran a la historia como unos 
verdaderos traidores el “Lobo” y Camberos 

si venden las candidaturas: Panistas

Por: Julieta Villanueva

Los Panistas de todo el estado de 
Nayarit estamos muy al pendiente de 
que la selección de candidatos a los 
diferentes puestos de elección popular 
se hagan de manera democrática y 
que estas sean para los militantes que 
tienen trabajo político dentro y fuera de 
nuestro partido, que sean los mejores 
hombres y mujeres que garanticen 
el triunfo en las próximas elecciones 
constitucionales del mes de Julio del 
presente año, por lo que no vamos a 

permitir por nada del mundo que nos 
impongan a personajes odiados por el 
pueblo, traidores y centaveros.

Ramón Camberos y Rafael Valenzuela 
el Lobo Valenzuela, quienes pasarán 
a la historia como unos verdaderos 
traidores si por dinero nos imponen como 
candidato a la presidencia municipal 
a otra persona, al igual que quieren 
imponer por la vía plurinominal al no 
menos odioso de Manuel Guzmán 
el Tortas.

De nuestra cuenta corre que no 

tengan cabida en ningún partido político 
Ramón Cambero y el Lobo Valenzuela 
si intervienen en la imposición de 
candidatos, al igual que si imponen a sus 
amantes en las diferentes candidaturas 
de elección popular. No lo vamos a 
tolerar y a como dé lugar vamos a 
exhibirlos como unos traidores para 
que el CEN del PAN los expulse, es 
el sentir generalizado de los Panistas 
de todo el estado, los cuales ya están 
hartos de tanta pinche imposición y 
traición dentro de su partido expresan 
panistas que se sienten desplazados 
de sus derechos en Tuxpan.    

En los próximos días se darán 
a conocer en las páginas sociales 
del internet los nombres de los 
candidatos que habrán de contender 
en las elecciones del mes de Julio y 
más vale que sean candidatos de las 
mayorías porque va a pasar lo mismito 
que está pasando con la imposición 
de los candidatos del PRI, todos 
absolutamente todos fueron impuestos 
por el Guanajuatense de Juan Carlos 
Ríos Lara, señalaron.

Julietaprety94@gmail.com

Por: Julieta Villanueva

Una derrota total les espera a los 
candidatos impuestos del Partido 
Revolucionario Institucional en las 
próximas elecciones del domingo 6 de 
julio comentan a lo largo y ancho del 
territorio Nayarita los propios priistas 
de corazón o de hueso colorado, 
quienes se sienten agredidos por 

la determinación que tomó el 
presidente estatal del PRI Juan Carlos 
Ríos Lara, al designar a sólo integrantes 
del grupo político Fuerza Nayarita 
como candidatos a los diferentes 
puestos de elección popular, señaló 
el señor Ramón Díaz ejidatario del 
municipio de Tuxpan. 

Manifestó que los verdaderos 
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FOTOCOMENTARIO DE TUXPAN
En la fotografía aparece el conocido 

y apreciado contador público auditor 
Everardo Casillas Reyes, quien ha 
sorprendido a propios y extraños por 
su gran espíritu de servicio al lograr 
aterrizar un importante programa 
federalizado, con el cual estará 
beneficiando con la devolución 
del IVA por varios conceptos a 
productores del campo, ganaderos, 
pescadores entre otros integrantes 
de la sociedad, no solo del municipio 
de Tuxpan, sino de otros aledaños al 

mismo quienes ya están acudiendo al 
despacho contable “Casillas” que se 
ubica por calle Juárez casi esquina 
con Morelos en el primer cuadro de 
la ciudad, para formar parte de este 
beneficio que seguramente estará 
en los próximos meses reactivando 
la economía de los municipios de 
la costa. 

E n h o r a b u e n a  y  n u e s t r o 
reconocimiento para este gran 
servidor público. 

priístas que somos una gran mayoría 
y que tenemos toda una vida militando 
y realizando proselitismo político por 
nuestro partido nos sentimos agredidos 
y en está ocasión le vamos a dar 
las contras, y lo más seguro es que 
estemos ejerciendo el voto diferido 
según nos plazca o nos convenga, 
pero no vamos a darle un solo voto 

a los candidatos impuestos por Ríos 
Lara.

Ya es tiempo que le hagamos saber 
a los que imponen a los candidatos, 
que no será como ellos pretenden 
que sea, en la designación de Ríos 
Lara, creemos que es una estupidez 
la imposición que hizo y quizás se 
deba a que Ríos Lara no conozca a 

los verdaderos priístas; porque es 
un presidente del PRI en el estado 
también impuesto, este es el clamor 
generalizado de los priístas en todo 
el territorio Nayarita, que mínimo 
comentan que en esta vez no van a 
realizar trabajo de proselitismo político 
en favor de su partido.

julietapretty94@gmail.com 
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Truena dirigente de Nueva Alianza, José Alfredo 

Aguilar contra el PRI municipal de Tecuala

Protestan en  las oficinas del PRI de Tecuala 
los seguidores de Martín Medina Sánchez

“PESCADERÍA EL TUTA” 

Ahora en un nuevo local, por 
calle Hidalgo, entre Guadalajara 
y Querétaro, antes “Materiales 
Parra”, en Tecuala, Nayarit.

Le	ofrece:
Pescados y mariscos 
frescos de la 
temporada, como 
son: Curvina, Pargo, 

Robalo, Camarón 
fresco (chico y grande), 
pulpo, mojarra; en las 
diferentes variedades.

Visítenos y compare 
nuestros precios.

Atendidos	personalmente	por	el	popular	“Tuta”.

Pedro Bernal/ Gente y  
Poder   

TECUALA.- José Alfredo Aguilar 
Mendoza, presidente del Comité 
Directivo Municipal Nueva Alianza en 
este municipio, truena en contra de 
los integrantes del PRI municipal, por 
no haberlos invitado a su arranque de 
campaña, y esto nos dijo para este 
medio informativo, “quiero informarles 

que este lunes la Alianza Por el “Bien 
de Nayarit” llevó a cabo su marcha 
de arranque de precampaña y a 
nosotros nunca nos convocaron para 
dicha marcha, y siendo que vamos 
en coalición los tres partidos como 
son Verde Ecologista de México, PRI 
y Nueva Alianza.

En ese sentido dijo, “nosotros 
nunca nos invitaron ni nos convocaron 

al arranque de precampaña de esta 
alianza antes mencionada, y vengo a 
decirles aquí  a la sede de su partido, 
que aquí estamos listos y queremos 
que nos tomen en cuenta para trabajar 
juntos como así se ha convenido con 

los tres partidos antes mencionados, 
y es que nosotros también queremos 
un beneficio para Tecuala”.

RE:¿porque cree al presidente 
de nueva alianza  en Tecuala se le 

haya  ignorado la invitación 
a su partido? 

NA: “Queremos creer y 
pensar que es parte de la 
logística y es parte de la 
organización de quien lleva 
la batuta en este caso el 
representante del PRI municipal,  
porque nosotros estamos 
participando y compitiendo, 
pero estamos representando al 
pueblo de igual manera, igual 
que ellos y tenemos la misma 
facultad, para estar arriba de una 
tribuna, al frente de un pódium 
porque como partido coaligado 
estamos  representando a 

nuestro municipio.

RE:¿cuántos aspirantes existen 
de nueva alianza para las regidurías 
en las demarcaciones, aquí en el 
municipio de Tecuala? 

NA: específicamente para la 
demarcación #- 3 que es  la que marca 
la negociación entre los tres partidos, 
habemos 4 aspirantes registrados, y 
son Candelaria Jiménez Castañeda, el 
profesor Arturo Cervantes, Filomeno 
Cazares Castañeda, y su servidor, 
presidente del partido Nueva Alianza, 
en este municipio José Alfredo Aguilar 
Mendoza.

Por: Hector Julio Aguiar 
Aguiar

El cabalístico día del martes 13 
de mayo algo tenía que suceder 
y sucedió en Tecuala,  se generó 
una protesta de priistas frente a 
las oficinas del PRI pertenecientes 
a la demarcación número 1 por la 
imposición de Ana Villalvazo como 
precandidata a regidora, decenas 
de seguidores de Martin Medina 
Sánchez mejor conocido como “Martin 
Huinoles” dicen tener la mayoría de 

seguidores de la demarcación número 
uno y  que garantizan el triunfo.

Desde muy temprano convocaron 
a la militancia de dicha  demarcación 
y de las comunidades de El Salto y 
Camalotita, quienes se reunieron en 
la plazuela  principal de Tecuala y 
de ahí marcharon hasta las oficinas 
del PRI con carteles y lanzando 
consignas amenazando que si 
los directivos municipales no los 
atendían ni les resolvían el problema 
abría la posibilidad de simplemente 
no participar en la contienda o en 

caso extremo irse a otro partido, lo 
que fraccionaria más la raquítica 
unidad que priva en el priísmo 
tecualense . 

“Martin Huinoles”, en entrevista 
con este reportero  dijo que incluso 
convocarán esta semana a otra 
protesta más grande para dar a 
conocer que las cosas en el PRI de 
Tecuala no se están haciendo de 
manera democrática como sucedió 
también con la imposición de la 
candidata a diputada Paty Parra 
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*  “Martin Huinoles”  por la imposición de Ana Villalvazo en la demarcación 1.

que no tiene gente y la impusieron 
“de a güevo” desde México un tal 
Beltrones. 

Con candidatas como estas el PRI 
en Tecuala no va a ganar, dijeron ante 

una algarabía de protesta priístas de 
la demarcación número 1 de Tecuala 
el pasado martes 13 de mayo.  Como 
dijo Eugenio Derbez: ¡¡¡¡por favor 
que alguien “me explique” que está 
pasando…¡¡¡¡¡¡



Miércoles 14 de Mayo de 2014

Miércoles 14 de Mayo de 2014• www.genteypoder.com • No. 1457

ecualaT

*Va por la presidencia 

“Malaco Aguiar” pre-candidato del PRI 
se gana simpatías de los acaponetenses 
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Sebastián García de Dios el popular “Camarón” 
es precandidato por la demarcación 4 

Pedro Bernal/ Gente y Poder 

TECUALA.- Fuerte es el trabajo de 
Sebastián García de Dios como precandidato 
en la demarcación # 4 por la alianza de 
facto que conforman los partidos  el PAN 
y el PRD en este municipio bien conocido 
allá por su comunidad, y demás poblados 
como “EL CAMARON”  recorriendo casa 
por casa y llegando hasta el último rincón, 
de cada lugar visitando expone su plan 

de trabajo bien organizado que si el 
voto lo favorece  a partir del 6 de julio 
los electores de esa gran demarcación 
tendrán un gestor amigo así lo expresa 
“EL CAMARON”.

Llegaremos a ocupar una silla en el 
próximo cabildo municipal que próximamente 
se conformará y desde ahí gestionaré para 
mi demarcación apoyos de diferente índole 
porque además mi plan de trabajo es grande 

y será  a favor de los que menos tienen, 
por eso en la próximo gobierno que habrá 
de erigirse a partir del 17 de septiembre 
de este mismo año tendrán un amigo que 
solo va a servir a toda la demarcación # 4, 
servir a todos por igual por eso les pido su 
confianza en esta precampaña para quien 
les pregunten digan, queremos a Sebastián 
García de Dios, el popular “CAMARON” 
como nuestro próximo candidato regidor 
por esta demarcación la número  4.  

Por: Hector Julio Aguiar 
Aguiar

Lo que parecía muy 
compl icado resolver  en 
Acaponeta resultó con 10 
y mención honorifica  al 
seleccionar de entre los diez 
aspirantes a un precandidato 
limpio políticamente hablando, 
sin tacha alguna, con prestigio, 
simpatía y con una honestidad a 
toda prueba que ha unificado a la 
militancia priista acaponetense 
por su sencillez y carisma 
con la gente, Malaquías Aguiar 
Flores mejor conocido como “Malaco 
Aguiar”  ampliamente conocido 
por los acaponetenses y todas las 
comunidades al estar al frente de su 
tienda de abarrotes del “Tripas” frente 
al mercado Corona de Acaponeta, 
es descendiente de una honorable 
familia acaponetense trabajadora en 
el comercio abarrotero por muchas 

generaciones en Acaponeta, quienes 
han apoyado al PRI y sus candidatos 
durante muchas campañas, así 
como a pequeños comerciantes 
dándoles créditos para sus negocios 
en mercancías, ha pertenecido a los 
clubes de servicio de Acaponeta y a 
la mayoría de los comités de obras 
sociales y parroquiales y por el gran 
número de  amistades y compadres 
que tiene a lo largo y a lo ancho del 

municipio de Acaponeta, por su 
sonrisa franca y  trato amable 
con toda la ciudadanía, “Malaco 
Aguiar”  siempre tiene una mano 
amiga para quien lo necesite 
y por su limpia trayectoria  es 
sinónimo de unidad entre los 
acaponetenses por lo que el 
PRI ha hecho una magnifica 
selección. 

Acompañado de su equipo 
de trabajo “Malaco Aguiar” inició 
este martes 13  sus actividades 
de precampaña en Acaponeta 

gastando mucha suela de zapato y 
mojando la camiseta recorriendo a pie 
varias colonias, saludando casa por 
casa a los vecinos quienes lo recibían 
de manera amable doblando la meta 
de visitas a cientos de domicilios por 
la magnifica aceptación y apoyo de 
la ciudadanía  acaponetense a pesar 
del sol agotador. 

No quiero prometer nada a los 

acaponetenses, dijo Malaco 
Aguiar a este reportero, 
mucho menos obras que 
no se puedan lograr, mira 
Hector Julio mi plan de 
trabajo estará basado 
en los planteamientos y 
peticiones que me haga 
la ciudadanía , de ahí 
haré mi verdadero plan de 
trabajo para Acaponeta. 
La “Alianza Por el bien de 
Nayarit” tiene garantía de 
triunfo en Acaponeta porque 
tiene un candidato honesto, 
trabajador y sin tacha 
alguna quien garantiza sin 
temor a equivocarnos una 
victoria contundente del 
PRI en Acaponeta. 

14
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* Llegó con 20 personas al  acto de inicio de pre-campaña del PRI, si la gente de la cabecera 

de Tecuala no le respondió, la gente  de los ejidos  menos.
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Paty  Parra pre-candidata a 
diputada por el PRI no obtuvo 

respuesta del pueblo de Tecuala

Pedro Bernal/ Gente y Poder 

TECUALA.- Federico Romero 
Mejía presidente del comisariado 
ejidal de San Felipe Aztatán, ya 
es precandidato a regidor por la 
demarcación # 7 de este municipio, 
Federico Romero, una persona bien 
vista por ser un ejidatario hecho 
y derecho con sus compañeros 
campesinos, la alianza “Por el 
Bien de Nayarit” que componen los 
partidos, PRI-,VERDE ECOLOGISTA 
DE MEXICO, Y NUEVA ALIANZA, no 
se equivocaron en esa designación 
de precandidato, los conocedores 
de la política que se juega en este 
municipio, aseguran que Federico 

es uno de los precandidatos más 
fuertes  a regidor, que va en 
esta alianza de partidos, Federico 
Romero, trabajará por y para su 
pueblo recorrerá en estos escasos 
5 días de precampaña, toda su 
demarcación que conforman una 
gran cantidad de electores, y 
además por ser una demarcación 
donde existe una buena parte de 
electores del padrón electoral, de 
este municipio,  Federico es una 
persona sencilla noble y carismática 
con su gente trabajará de la mano 
con los campesinos,  con las amas 
de casa, los obreros, y por todos 
los habitantes de su demarcación 
electoral la numero- 7.

Por: Hector Julio Aguiar 
Aguiar

Multitudinario arranque de campaña 
de los pre-candidatos del PRI el 
pasado lunes 12 de mayo en Tecuala 
celebrado en las afueras de las 
oficinas del PRI Municipal, donde 
la mayoría de los asistentes los 
“jaló” el  precandidato a presidente 
municipal Lucio Santana Zúñiga y 
los precandidatos a regidores, en 
este evento fue muy notorio que 
la pre-candidata a diputada la Sra. 
Paty Parra no aportó capital político, 
solo llegó acompañada de 20 gentes 
que era su propia familia sobrinos 
y los comodines de sus hermanos 
(mismos que habían estado en 
una asamblea perredista hace dos 
semanas en el casino Rotario, en la 
visita  del ex senador del PRD Carlos 
Navarrete. apoyando a su hermano 
Beto Parra).

Paty Parra (una  persona de dos 
caras) debe de quitarse la careta y 
reconocer que en esta precampaña 
solo resultará una carga para Lucio 
Santana, quien no tiene carisma con 
la gente por antipática y con muy poca 
popularidad, lo que no da garantía 
alguna de triunfo a la formula priísta, 
ya que no aporta presencia de gente 
en la campaña del PRI en Tecuala, 
no tiene seguidores y no la siguen 
ni las mujeres tecualenses, por que 
será necesario que el PRI deberá 
cambiar de inmediato la precandidata 
a la diputación por Tecuala; ya que 
la pre-campaña con Paty Parra “no 
levanta” y solo será un ancla colgada 
al cuello de Lucio Santana la cual 
lo llevará hasta el fondo del mar y 
a una aplastante derrota. 

Paty Parra tenía 100 sillas en su 
casa para organizar una marcha 
hacia el mitin y no se le paró ni un 
solo seguidor, las sillas quedaron 
vacías, y tuvo que llevarse a su 
familia, hermanos perredistas  y 
sobrinos para llegar como el llanero 

solitario al mitin de arranque de pre-
campaña. 

Para conocimiento de nuestros 
lectores la pre- candidatura de 
Paty Parra es el resultado de una 
“imposición” desde la ciudad de México 
donde el representante de la fábrica 
de telas “Mayatex”, Andrés Bogarin 
Serrano cabildeó con el presidente de 
la Cámara de Diputados, el sonorense 
metrosexual Manlio Favio Beltrones, 
logrando imponerla “desde arriba” 
pasando sobre las decisiones  del 
señor del caballo y del sombrero 
Roberto Sandoval, pasando sobre 
las decisiones del “chaparrín bigote 
de vinagrillo” , el presidente del PRI 
estatal Juan Carlos Ríos Lara.

De la propuesta del pre-candidato 
a presidente municipal de Tecuala 
Lucio Santana quien siempre tuvo 
como propuesta al popular  “Titiyo” 
que bien sabia Lucio que con Titiyo 
en la formula como diputado con el 
levantaría bien la campaña del PRI 
donde se pronosticaba una fulminante 
victoria, pero no fue así, el “jotín” de 
Manlio Favio Beltrones al meter su 
cuchara  en la política de Nayarit y 
ocasionar un encono y resentimiento 
y posible desbandada entre los 
aspirantes a precandidatos de Tecuala 
y desde luego entre los miles de sus 
seguidores, esta “imposición”  de Paty 
Parra solo logrará que el barco del 

PRI se vaya de lado peligrosamente 
y tal vez pueda hundirse perdiendo 
el PRI la elección en Tecuala.

La militancia priísta a mencionado 
con enojo que el lema del PRI en 
Tecuala no se llama ya “Por el Bien 
de Nayarit”, ahora  el lema del PRI 
se llama “Por el Bien de Beltrones”, 
ya que el proyecto del famélico y 
“coprofilo” de Bogarin y Beltrones 
no solo era poner a Paty Parra como 
diputada sino que  ¡¡¡¡¡querían  la 
presidencia municipal de Tecuala 
¡¡¡¡ y para completar su ambición 
querían  poner a sus comodines 
hermanos Parra, Sergio, Fernando, 
Chava y Jorge como regidores por 
las principales demarcaciones del 
municipio de Tecuala. 

Solo les faltaba a estos buitres de 
la política haberle puesto rueditas al  
edificio de  la presidencia y llevársela 
a su casa, solo que con Lucio y el 
gobernador no pudieron. 

El PRI y el gobernador deben de 
rectificar y cambiar de inmediato a 
su candidata a diputado, Paty Parra 
quien no garantiza el triunfo, no es 
conocida, no tiene gente, no representa 
ninguna organización de ningún sector 
y no tiene ningún merito ni trabajo 
político dentro del partido  para ser 
candidata  a diputada, candidatura 
que solo perjudica fuertemente a Lucio 
Santana y como quedó demostrado 
en el arranque de precampaña del 
PRI y sus  precandidatos como quien 
dice Paty Parra llegó “sola” al mitin 
con su mandarín el de las telas 
“Mayatex”  Andrés  Bogarin.  

El PRI debe reconocer su error, 
y corregirlo de inmediato y por favor  
que el metrosexual de Manlio Favio 
Beltrones ya no meta su cuchara en 
Nayarit ni en Tecuala, que la meta en 
Sonora o donde le dé su ching…..da  
gana, pero que aquí en Nayarit no, 
porque a Roberto Sandoval  se le 
anda haciendo bolas el engrudo.

Federico Romero Mejía fuerte 
candidato a regidor por la 
demarcación 7 en Tecuala
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SPAUAN gana la final en voleibol 
tanto femenil y varonil: Carlos Muñoz  

Deportes16

Se llevó a cabo la final de voleibol 
femenina y varonil del 29 Torneo 
Deportivo SPAUAN, donde Carlos Muñoz, 
Secretario General, realizó la entrega 
de los trofeos, donde SPAUAN, fue el 
equipo ganador en ambas ramas, se 

sigue trabajando a favor del deporte 
en el sindicato, lo importante que se 
sumen más personas a competir en 
estas disciplinas que cada día tienen 
mayor éxito.

Debemos reconocer que Carlos 

Muñoz siempre ha buscado que el 
SPAUAN se mantenga movidito, el 
deporte es una motivación para estar 
en forma, lo que ha fortalecido lazos 
con otras instituciones que participan 
también en eventos deportivos.

Guadalajara, Jalisco.- En dramático 
juego que se extendió a tres set, 
Nayarit derrotó 17/25, 25/17 y 16/14 a 
Veracruz, para adjudicarse la medalla 
de bronce en la categoría Juvenil 
Femenil Superior.

Con excelente entrada en el CODE 
Jalisco, el  partido se vio retraso al menos 
20 minutos por falta de árbitros.

Ya en las acciones las jarochas 
entraron mejor conectadas para 
tomar importante ventaja que resultó 
inalcanzable para las pupilas de Ignacio 
Ramírez que sobre el final daban signos 
de querer reaccionar, pero se les iba 

el primero 17/25.
En la pausa el experimentado 

jugador de selección nacional replanteó 
su estrategia, inyectó fuerte dosis de 
ánimo a su reducido equipo de solo 8 
jugadoras, quienes como auténticas 
guerreras en batalla no cedieron ni 
un instante en ataque- defensa y 
ganaban 25/17.

Vendría el fatídico tercer set, Nayarit 
toma ventaja de 4-0, más en un 
santiamén la situación cambio, Veracruz 
ya estaba arriba 8/6. Era momento de 
sacar lo extraordinario y así lo hicieron 
las nayaritas, quienes se batieron para 

Los diablillos Hersycel y Piratas 
de San Luis de Lozada atacan en el 
grupo #1 al conquistar el domingo 
anterior su segunda victoria de play*off 
de la máxima división de la Liga 
Municipal de Béisbol de Tepic “RAUL 
CASTRO VALDEZ” para instalarse 
en la antesala de su segunda serie 
de campeonato, a distancia de un 
juego de conseguirlo.

Los luciferes en Testerazo 
consiguieron su segunda victoria 
tras derrotar en difícil encuentro 
a los tomateros de Trapichillo 15 
carreras a 8.

En el otro juego los piratas de 
San Luis en un combate de muchas 
carreras vencieron ante su público 
a los halcones de San José de 
Costilla con marcador contundente 
de 18 carreras a 6, que les ubica a 
ambas escuadras a un juego de la 
fiesta grande.

Sin embargo no se puede descartar 
la posibilidad de que la serie en 
alguno de los dos frentes llegue al 
quinto juego.

En el grupo #II al iniciarse los 
juegos de semifinales doloroso 
tropiezo sufrieron los Rockis al caer 

frente a la tribu yaqui con marcador 
final de 19 carreras a 16.

Los Rockis que significaron ser el 
mejor equipo de la división al liderar 
de principio a fin la competencia, en 
difícil situación se colocan y tendrán 
que ganar sus próximos dos juegos 
si aspiran estar en su segunda serie 
de campeonato.

En La Curva, los arroceros también 
ganaron el primero al derrotar a 
los piratas de San Luis de Lozada 
“II” 12 carreras a 5 que parecieron 
estar ausentes del juego en toda 
ocasión.

 Resultados completos:

GRUPO #I
TERCER JUEGO DE 

PLAY*OFF
 San José de Costilla 6-18 San 

Luis de Lozada I
Trapich i l lo  8-15 Diabl i l los 

Hersycel

 GRUPO #II
PRIMER JUEGO DE 

SEMIFINALES
Yaquis 19-16 Rockis  
San Luis de Lozada II 5-15 La 

Curva

vDiablillos Harsycel y Piratas 
atacan en el grupo 1 de la liga 
municipal de beisbol de Tepic 

¡Obtiene Nayarit Medalla de 
Bronce en Voleibol de Sala!

*En dramático final ante Veracruz retomar la ventaja de 11-10 y así se 
fueron punto por punto, hasta que 
finalmente las del puerto empataban 
14-14 y la medalla aguardada a su 
nuevo dueño.

Ya no había margen de error para 
ningún bando, con mayor temple, 
serenidad e inteligencia, Nayarit daba 
la estocada para salir vencedor de un 
épico partido.

LARGA FUE LA SEQUIA DE 
MEDALLAS

 El Presidente de la asociación 
de  Voleibol, Víctor Gutiérrez, dijo no 
recordar hace cuantos años Nayarit 
no subía al podio de ganadores en 
voleibol de sala, estimando sea una 
década sin saber lo que era disfrutar 
de este momento “y hay que ver de 
hoy en adelante”.

Las jugadoras que hacen historia en 

el presente y para algunas ya cerrando 
ciclo de olimpiada son: Franco Monroy 
Myriam Angélica, 
Inda Almaguer 
E l sa  Pau l i na , 
Lo re to  Reyes 
Melina Guadalupe, 
Márquez Valdez 
Mónica Fernanda, 
Navarro Virgen 
Sarahi, Orozco 
Figueroa Leticia 
E s t e p h a n i a , 
Reynaga Figueroa 
Viridiana, Valencia 
Romano Karen 

Itzel, Zúñiga Gaona Mariel. Entrenador 
Ignacio Ramírez 
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TRAÍA FAJADO AL CINTO 
UN FILOSO CUCHILLO

Por Germán Almanza 
Aguilar

En el poblado El Jicote del 
municipio de Tepic, elementos 
de la Agencia Estatal De 
Investigaciones adscritos a la 
división de investigación de delitos 
patrimoniales detuvieron a Mario 
Víctor Rodarte de 34 años de edad, 
originario de Santiago Ixcuintla y 
vecino de El Jicote, por el delito 
de portación de arma prohibida 
en agravio de la sociedad. 

Sobre los hechos se conoce 
que el hoy detenido al ver 
la presencia de los agentes 
aprehensores adoptó una actitud 
nerviosa, motivo por el cual se le 
marcó el alto y al realizarle una 

revisión se le encontró fajado a la 
cintura un cuchillo de cocina de 
aproximadamente 19 centímetros 
de largo. Motivo por el cual se 
procedió a su detención y puesto 
a disposición. 

Redacción/Gente&Poder

Elementos de la Policía Nayarit 
dieron cumplimiento a una orden 
de aprehensión en contra de José 
Cruz Gaytán Escatel, por los delitos 
de Violación y Atentados al Pudor, 

en agravio de dos menores. 
El detenido de 47 años de edad, 

originario y vecino de Compostela, 
abusó sexualmente de una menor 
de 14 años de edad, dejándola 
embarazada, asimismo intentó 
abusar de otra menor. 

Al percatarse de los hechos 
los familiares de las agraviadas 
interpusieron las denuncias, y en 
base al expediente 410/2014  el 
Juez Segundo de Primera Instancia 
del Ramo Penal de Tepic liberó 
la correspondiente orden de 

Policía Nayarit captura a degenerado…

¡EMBARAZÓ A NIÑA DE 14 AÑOS Y 
ABUSÓ DE OTRA MÁS PEQUEÑA!

* José Cruz Gaytán Escatel es requerido por el Juez Segundo de Primera Instancia, por 
violar a una menor y abusar de una más.

* Con esta acción el Gobierno de la Gente refrenda su compromiso de combatir 
frontalmente la impunidad y de llevar ante la justicia a quienes delinquen. 

* De manera histórica, el Fiscal Edgar Veytia celebró el Día de las Madres a empleadas 
de la dependencia, por su doble esfuerzo de ser madres y trabajadoras.

* En el emotivo festejo fueron rifados dos terrenos y  obsequios y sorpresas a las 
madres nayaritas, quienes previamente disfrutaron de un desayuno.

Celebra Edgar Veytia día de las madres 
a trabajadoras de la Fiscalía General
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aprensión. 
Por lo anterior, el Cuerpo Élite 

de Seguridad detuvo a José Cruz, 
quien fue puesto a disposición del 
Juez en mención, a quien continuará 
con la causa penal.

En relación al caso, el Fiscal 
Edgar Veytia sostuvo que el Gobierno 
de la Gente seguirá combatiendo 
frontalmente la impunidad y 
llevando ante la justicia a quienes 
delinquen.

Redacción/Gente&Poder

Por indicaciones del Gobernador 
de la Gente Roberto Sandoval, el 
Fiscal General Edgar Veytia celebró 
el Día de las Madres a casi 500 
mujeres que laboran en los diversos 
departamentos de la Fiscalía General 
del Estado (FGE).

E n  e l 
e m o t i v o 
festejo que se 
caracterizó por 
un ambiente de 
algarabía, las 
trabajadoras 
d i s f r u t a r o n 
un exquisito 
d e s a y u n o 
ofrecido por el 
propio Fiscal 
General, quien 
les reconoció el 
doble esfuerzo 
por ser madres 
y empleadas 
d e  l a 

dependencia.

"Es por el trabajo de cada una 
de ustedes que la Fiscalía atiende 
con calidad y calidez a las familias 
nayaritas, por eso hoy el Gobierno 
de la Gente las reconoce y festeja", 
mencionó Edgar Veytia, quien 
además entregó dos terrenos y 
obsequios mediante una serie de 
rifas. 

En el mismo evento, el Fiscal 
nayarita mencionó que en la 
actualidad las mujeres que laboran 
en la Fiscalía General del Estado 
cuentan con la confianza del Gobierno 
de la Gente prepararse y seguir 
escalando espacios dentro de la 
institución del Ministerio Público.

Finalmente, el Fiscal Veytia 
puntualizó que en esta administración 
ha sido posible crear un estímulo 
especial a quienes laboran como 
titulares de agencias del Ministerio 
Público y Oficiales Secretarios, con 
lo que se busca mejorar su calidad 
de vida y la de sus familias.
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APAÑAN A DOS 
‘MACHOTES’ GOLPEADORES

“ENGANCHABAN” POR FACEBOOK 
A VÍCTIMAS DE SECUESTRO

POR VIOLENCIA FAMILIAR LOS ARRESTÓ LA AEI
Por Germán Almanza Aguilar

En el interior del fraccionamiento 
Aramara de la capital nayarita, 
elementos de la Agencia Estatal 
de Investigaciones (AEI) adscritos 
al Centro de Justicia Familiar 
detuvieron a Raquel Encarnación 
Camacho Ruiz de 33 años de 
edad originaria de Villa Hidalgo, 
municipio de Santiago Ixcuintla y 
vecina de Tepic, con domicilio en 
el fraccionamiento antes nombrado, 
por el delito de violencia familiar en 

agravio de una persona del sexo 
masculino.

En tanto en la Unidad Esteban 
Baca calderón de esta ciudad, 
elementos de la AEI adscritos 
al Centro de Justicia Familiar 
detuvieron a Jorge Casanova 
Rodríguez de 57 años de edad 
originario de Santiago Ixcuintla y 
vecino de esta ciudad, con domicilio 
en el fraccionamiento Valle Real, 
por el delito de violencia familiar 
en agravio de tres personas.

TIJUANA.- Alma Rosa planeó secuestrar 
a su novio, un estudiante de la Universidad 
Estatal de San Diego, a quien conoció por 
Facebook. 

Ella lo conoció y "enganchó" por esa 
red social, explicó el Coordinador de la 
Subprocuraduría Contra la Delincuencia. 
Organizada (SCDO) que depende de la. 
Procuraduría General de Justicia del Estado 
(PGJE), Miguel Ángel Guerrero. 

La atraparon agentes de la Policía 
Ministerial del Estado en la Sinaloa, a donde 
acudieron por ella detectives de Tijuana, 
quienes le cumplimentaron una orden de 
aprehensión por el delito de secuestro. 

También detuvieron a su hermana gemela 
Karla Morales Martínez, de 18 años de 
edad, quien colaboró en el secuestro del 
extranjero, quien vivía en Tijuana. 

Ellas cometieron el secuestro con ayuda 

Por Germán Almanza Aguilar

En la colonia Mololoa de esta ciudad, 
elementos de la Agencia Estatal de 
Investigaciones (AEI) adscritos al Centro 
de Justicia Familiar detuvieron a José 
Alberto Hernández Flores de 19 años 

de edad originario y vecino de Tepic 
con domicilio en la colonia Mololoa, por 
el delito de violencia familiar en agravio 
de una mujer. 

Mas tarde, elementos de la Secretaria De 
Seguridad Pública Municipal, trasladaron 

a los separos de la AEI 
a quien dice llamarse 
Luis Manuel López 
González de 23 años 
de edad originario 
y vecino de esta 
ciudad con domicilio 
en fraccionamiento 
Villas del Parque, por 
el delito de lesiones 
i m p r u d e n c i a l e s 
en agravio de una 
mujer.

DETIENEN A 
GONDOLERO POR 
TRAER PLACAS 

‘PIRATAS’
Por Germán Almanza Aguilar

Efectivos de la AEI adscritos a la 
división de investigación de robo de 
vehículos detuvieron a Oscar Hernández 
Herrera de 35 años de edad, originario 
y vecino de Durango, Durango, con 
domicilio en la colonia El Saltito, por el 
delito de remarcación de sellos, marcas 
y troqueles en agravio de la sociedad. 

Ya que el hoy detenido es propietario 
de un vehículo de la marca Internacional, 
tipo góndola, color blanco, sin placas 
de circulación, la cual al ser revisada 
se encontró alteraciones en los numero 
de sus series. Siendo la casusa por la 
cual se procedió a su detención y puesto 
a disposición.

de Luis Fernando Valenzuela, Jesús Everardo 
Moreno y Luis Fernando Quintero Ontiveros, 
a quienes detuvieron agentes ministeriales 
en las últimas semanas. 

Existe la sospecha de que las mujeres 
"engancharon" a otras tres personas por 
Facebook, a quienes secuestraron, casos 
que indaga la PGJE. 
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Solo registrará la alianza 
PRD-PAN a quién pueda dar 

pelea a sus adversarios
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Una pena que los ciclocarriles no sean construidos 
para los ciclistas en Tepic: González Barrios

Santiago Ixcuintla

Rafael González Castillo 

En un centro social ubicado a un costado 
de Palacio de Gobierno desayunaron la 
mañana de este martes los representantes del 
PRD, Magdalena Beatriz Mitre Ayala, Ramón 
Cambero Pérez, Sonia Ibarra, los diputados 
Rafael Valenzuela Armas y Rodrigo González 
Barrios. El almuerzo tuvo una duración de 
casi dos horas.

En el lugar panistas y perredistas con mucho 
hermetismo hicieron un profundo análisis de sus 
precandidatos a alcaldes, diputados y regidores 
que participaron en la contienda interna de 
ambos Partidos y aunque el dictamen no lo 
hicieron público se les escuchó decir que se 
registrarán únicamente quienes puedan darles 
la pelea a sus adversarios. 

El tema lo abordaron los líderes de los 
institutos políticos porque la tarde noche 
del pasado lunes 12 del presente el Comité 
Ejecutivo Nacional del PAN designó a sus 
candidatos a cargo de elección popular.

Durante el desayuno a los representantes 
del PAN y PRD se les oyó vacilar y carcajearse 
como si ya tuvieran el triunfo en la bolsa.

Antes de abandonar el lugar José Guadalupe 
Acosta Naranjo desmintió a quienes afirman 
que la alianza de facto se dividirá poco 
antes del proceso electoral y afirmó que 
para evitar problemas donde haya alguna 
dificultad para nominar a sus abanderados 
harán encuestas y asambleas para que no 
haya malos entendidos.

En repetidas ocasiones el entrevistado 
insistió que la coalición de panistas y perredistas 
tiene más solides que la que integran el PRI 
y Nueva Alianza porque a ellos los eligieron 
a través del dedazo. 

José Guadalupe, aseguró que los del 
tricolor no pudieron rechazar la imposición 
de candidatos porque en la Fiscalía General 
del Estado les abrieron expedientes y que 
les mandaron decir que si no se sumaban al 
proyecto se irían a la cárcel. 

Acosta Naranjo, felicitó a los priístas que 
le quitaron la candidatura al Ayuntamiento de 
Tepic a Gianni Ramírez y aseguró que a Roy 
Gómez Olguín con mucha facilidad lo derrotará 
Leopoldo Domínguez González. 

Antes de terminar la improvisada entrevista 
Guadalupe Acosta demandó que la cruzada 
en contra de la corrupción que se abrió en 
contra del alcalde de Santiago, Pavel Jarero 
Velázquez, se extienda al sexenio de Ney 
González, al Ayuntamiento de Tepic y a todo 
el estado porque presiente que las cuentas 
no son muy claras. 

A Naranjo le irrita que el Partido Revolucionario 
Institucional utilice a la Fiscalía General del 
Estado para recuperar el Ayuntamiento de 
Santiago Ixcuintla.

A Jarero Velázquez se le pretende mandar 
a la cárcel por ser perredista y porque tiene 
muchas posibilidades de ser diputado por 
la costa.

Por: Martín García Bañuelos.

Tepic.-Personal de la Secretaría de Obras 
Públicas Municipales, comenzó a quitar las 
boyas que señalaban el espacio para las 
ciclo vías del boulevard Tepic-Xalisco, hechas 
con el fin de que los ciclistas de la capital 
disfrutaran de un espacio digno para transitar 
en ellos, lamentablemente no será así por 
considerarse mal planeado ese proyecto.

Al tener conocimiento de ello el legislador 
federal perredista, Rodrigo González Barrios, 
manifestó en entrevista, que sobre el tema de 
la ciclo vías, éstas no serán más construidas 
y el recurso conseguido por alrededor de los 
cuatro millones de pesos deberá regresarse 
de inmediato a la federación por no aplicarlos 
donde fue planeada dicha obra.

Por lo que señaló, “es lamentable que 
no se construyan esas vías de tránsito para 
los ciclistas, la verdad es una pena que el 
recurso sea regresado y no sea aprovechado 
para tal fin, primero porque avenidas del 
centro histórico están siendo rehabilitadas y 
demás calles como la de “el chorizo”, están 
obstaculizando la libre circulación de los 
vehículos y por ende la de los ciclistas en 
el boulevard”.

Y abundó diciendo, que en las ciudades 
europeas no estaban preparadas para crear 
este tipo de rúas o ciclocarriles, aquí en Tepic 
o en cualquier otro municipio, seguiremos 
planeando este tipo de obras, ya que mucha 
gente por su trabajo, deporte o por simple 
gusto recorre la ciudad en su bicicleta solo 
o en compañía de los amigos.

Mientras hay un desquicio 
general en la circulación vial de 
la capital nayarita, ocasionado 
por las obras de pavimentación 
de determinadas calles con el 
resultado de la desesperación 
de los conductores y de los 
transeúntes en general, por 
otra parte los trabajadores 
del ayuntamiento se ven 
en la imperiosa necesidad 
de elaborar estrategias 
más adecuadas para que 
el presidente municipal Ing. 
Héctor González Curiel les pague lo que les 
adeuda, ya que él viene aduciendo que no 
les soltará un céntimo porque no firmó los 
convenios que los trabajadores dicen y que por 
el contrario –la autoridad-, tiene amenazada a 
la señora Águeda Galicia Jiménez con meterla a 
la cárcel por supuestos desvíos de dinero que, 
al ser denunciados se equiparan a las causas 
que –dicen- obligaron al gobierno a meter al 
bote a la ex dirigente nacional del magisterio 
Elba Esther Gordillo. Estos son los rumores 
que circulan en los corrillos oficiales.

 Lo cierto es que en unos días se celebra 
el Día del Burócrata, y anuncian los trabajadores 
una serie de festejos con los que van a                                                                                                                                                
                                                                                                                                                                                                                                                                                                 
hacer solemne su aniversario y antes de 
hacerlo –dicen-, harán “chillar la cóchi” con 
movimientos que de alguna manera obligarán 
a los funcionarios municipales a prestar la 
atención que merecen, y se hagan los pagos 
pendientes, antes de que las contiendas 
electorales lleguen a sus respectivos puntos 
cruciales.

 Todo lo anterior viene redundado en 
un serio desgaste de ambas partes, resultando 
con más perjuicios la de las autoridades porque 
quedan en entredicho con la ciudadanía, 
aunque tratan a toda costa de “demostrar” 
que los burócratas están cometiendo un ilícito 
porque están dentro de lo que la ley castiga, 
o sea obrando con dolo y pretendiendo cobrar 
un dinero que nunca se autorizó, según 
declaraciones de “El Toro” González.

 Mientras, se viene 
haciendo campaña política 
disfrazada de apertura de 
una serie de obras de tipo 
social por algunos lugares 
del municipio y maximizando 
los trabajos y el monto de su 
costo, para tratar de demostrar 
una etapa de optimismo 
donde existe gran zozobra 
en realidad.

 Algunas personas 
pertenecientes a reconocidas 

familias de la entidad, nos han externado su 
preocupación por esta situación alarmante, 
ya que puede distenderse la hebra por lo más 
delgado y romperse, ocasionando un movimiento 
serio de paro definitivo o una serie de éstos 
que cause un caos desquiciante.

 No se debe confiar el presidente, 
ni hacer caso a sus consejeros, porque 
posteriormente las consecuencias serán muy 
peligrosas. Recuérdese que es a la gente del 
pueblo (sus familias) la que están perjudicando 
y todo en conjunto les hará salir el tiro por la 
culata.

 Unos aducen que son dineros que 
nunca fueron autorizados y otros aseguran 
que es una lana que automáticamente se les 
debe. Lo que se debe es resolver el problema 
en público, delante de todo el pueblo y con 
la ley en la mano, sin esconder nada y por la 
vía de la legalidad, sin dejar una sola duda, 
aunque mientras traten de resolver la cuestión 
al desgaire, como que no tiene la mayor 
importancia… pero no se vale.

 Control… Señores… Control… Más 
vale que se pongan de acuerdo. Los burócratas 
andan muy dolidos con sus jefes inmediatos; 
la señora Águeda afirma que no dará un paso 
atrás, y el Ing. González igualmente, ¿quién 
tiene la razón? Esto me recuerda a las partidas 
de ajedrez, que a diario se juegan en el tablero 
y terminando vuelven a sus respectiva caja, 
todos juntos… En fin…

311 145-18-81

Las deudas serán saldadas, dice El Toro

*Los que no a su casa

Líneas Por: José 
Ma. Narváez 

Ramírez.Líneas
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Renuncia el abogado Cruz Ávila 
Camacho al nombramiento de 

mantenedor de los juegos florales 

*De las fiestas de mayo en Santiago

Por José María Castañeda

SANTIAGO.- De nueva cuenta 
levanta polémica entre la sociedad 
santiaguense el poema ganador de 
los juegos florales de nuestro máximo 
festejo primaveral, primero porque 
el comité organizador no publicó las 
convocatorias respectivas en medios 
escritos y segundo porque no se habló 
de tema alguno para la realización del 
poema ganador.

Entrevistado al respecto el Lic. 
José  Cruz Ávila Camacho, este dijo: 
“Yo renuncié a ser el mantenedor de 
los juegos florales, porque ví como 
estaban controlando la realización 
de los juegos florales. Renuncié a los 
2 días después del baile de elección 
de reina, en primer lugar no se le dió 
publicidad a la convocatoria; nadie sabe 
efectivamente ni yo que iba a ser el 
mantenedor, no conozco la convocatoria 
ni sabía quiénes iban a ser los jurados, 
todo se manejó herméticamente en 
Tepic, y por ello fue que yo renuncié, 
pero en la convocatoria debe de haberse 
especificado el tema, nada más que mi 
comadre Adriana Robles, no lo sabe, 
ni yo lo sé. 

El trabajo que se premió casi estoy 

seguro que no  lo van a dar a conocer 
antes para precisamente con ese 
hermetismo tratar de cubrir la mala 
acción que se haya cometido, pero para 
mí desde el momento que no salió la 
convocatoria esto no es válido.

De hecho no voy a asistir ni como 
santiaguense a presenciar la ceremonia 
de los juegos florales porque ya se con 
la barrabasada que van a salir, con 
toda seguridad va a ser alguien de 
ellos mismos los que se auto premiaron 
como lo saben hacer”.

-Pero también tú mencionas en el 
entorno de la entrevista que ‘Yo era 
el mantenedor de los juegos florales 

y ahora es Raúl Rolón Ávila.

-“Sí, yo hace como 9 días le hice 
saber de manera contundente que 
haciendo a un lado nuestra amistad 
buscarán a otra persona, porque yo 
estaba viendo que las cosas se iban a 
salir de control, precisamente porque 
no estaban haciendo las cosas bien, 
y yo me dí cuenta apenas ayer por 
los periódicos que se designó a Raúl 
Rolón Ávila, porque  yo no quise tener 
una intromisión y participación en los 
juegos florales, precisamente porque 
los está controlando el SECAN.

Luís Miguel, da a conocer que el 
poeta ganador es un señor de nombre 
Iván, pero no recuerdo los apellidos, y 
el poema lleva por nombre y eso porque 
recuerdo el titulo de una canción ‘De 
noche para cantar al alba’, o algo así 
pero yo la verdad insisto estoy totalmente 
ajeno, no quiero ir ni a ver la ceremonia 
para no hacer corajes”.

Concluyó el abogado de la calle 
Arteaga, José Cruz Ávila Camacho, 
quien ostenta el título de poeta máster 
al sumar en su vitrina 5 Rosas de Oro 
logradas en sus participaciones en 
los juegos florales de nuestra galla 
fiesta. 

Por José María Castañeda

SANTIAGO.- Tras el accidente que 
sufriera la tarde del pasado lunes al 
impactar su camioneta pickup color 
gris modelo 99 de reciente modelo 
contra los arcos de la entrada al 
boulevard el joven estudiante de la 
UTC Jesús Iván Armenta López, quien 
es originario y vecino del poblado de 
Pantano Grande, este tuvo que ser 
trasladado de urgencia a la capital 
del estado dada la gravedad  de 
sus lesiones.

Este accidente sucedió la tarde 
del pasado lunes aproximadamente 
a las 16:56 horas, según reporte de 

la Delegación Estatal de Tránsito, 
luego que el joven circulaba la 
unidad a exceso de velocidad 
cuando éste conducía de oriente a 
poniente, siendo entonces cuando 
de manera inexplicable perdió el 
control y como bólido se impacto 
contra la placa que se encuentra 
en el mero centro del boulevard, 
quedando debido al impacto la loza 
de concreto semi-levantada, así como 
la camioneta quedo atravesada en 
el carril derecho viniendo de oriente 
a poniente.

Cuando llegamos al lugar del 
siniestro mencionó el personal 
de Tránsito del Estado, ya no se 

encontraba el lesionado quien 
viajaba solo, señalando algunos 
testigos que había sido trasladado 
con vida a la clínica del Seguro 
Social de esta ciudad donde debido 
a la gravedad de las lesiones fue 
trasladado de urgencia a la capital 
del estado, mientras que de la 
unidad vehicular nos hicimos cargo 
nosotros junto con el Agente del 
Ministerio Público del Fuero Común, 
quedando en resguardo la camioneta 
en el corralón del Pasteur; según  
quedó asentado en el acta que 
levantamos, donde por cierto se 
ignora si el conductor iba o no con 
aliento alcohólico. Se informó al 
reportero la mañana de ayer. 

Por José María Castañeda

SANTIAGO.- El que, cómo en 
los hipódromos en las carreras de 
caballos, se les anda yendo es el 
pre-candidato por la alianza de facto 
PAN-PRD al resto de precandidatos 
es el ingeniero Rodrigo Ramírez 
Mojarro, gracias a su excelente equipo 
de colaboradores entre los que se 
encuentran Luís Machain y Miguel 
Meza, el popular ‘Repollo’.

Cuando se encuentran a tan sólo 
4 días para el registro de candidatos 
de la alianza de facto todo hace 
indicar que será Rodrigo quien gane 
la consulta interna, misma que se 
señala será candidato aquel que 
se encuentre mejor posicionado en 
el gusto del electorado. Ramírez 
Mojarro ha hecho una campaña de 
5 años, la gente lo identifica en sus 
comunidades por ser un patrocinador 
permanente de eventos deportivos, 
y por mantener contacto permanente 
con los clubes de la tercera edad, 
con los jóvenes de las distintas 
comunidades y por ser un campesino 

que zafra tras zafra siembra arriba 
de 200 hectáreas de tierra.

El poder de convocatoria de Rodrigo 
Ramírez es de todos comprobada, 
por lo que sinceramente se creía que 
el partido en el poder pondría a un 
Rodolfo Coronado Montaño o un Lucas 
Vallarta Chan, o el mismo Víctor Peña 
Martínez, como candidato del PRI 
por el décimo distrito. Sin embargo 
debido a unas componendas con 
quienes dirigen el partido a control 
remoto, me atrevo a señalar, desde 
la capital del estado le pusieron a 
una joven muy trabajadora, debo de 
reconocer, pero que sin duda está 
muy verde para una competencia 
de envergadura, además que trae el 
estigma de haber militado en el PRD 
en la contienda pasada, pero esta 
dicho que jalan más un par de tetas 
que los bueyes una carreta, y es casi 
seguro que en el pecado llevaran la 
penitencia. Por lo pronto parodiando 
a Toño Echevarría, diríamos que 
apostamos pesos contra tostones 
a que esta carrera la gana Rodrigo 
Ramírez, si no al tiempo. 

Se encuentra grave Jesús Iván Luego de 
accidentarse en los Arcos a la entrada de Santiago 

Rodrigo Ramírez Mojarro es 
seguro que será candidato 
a diputado por el X distrito

MESAS, SILLAS, MANTELERIA DE TODOS COLORES, VAJILLA, 
CRISTALERIA, PLATILLOS, BANQUETES, CARPAS ARABES, BRINCOLINES, 
PERSONAL Y TODO LO QUE USTED NECESITE PARA CUALQUIER EVENTO
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